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НАВСТРЕЧУ 
XXV СЪЕЗДУ
К ПС с

ВЧЕРА СОВХОЗЫ «ЕЛОВСКИЙ» КОЖЕВНИКОВСКОГО  
РАЙОНА И «СОВЕТСКИЙ» ШЕГАРСКОГО ПЕРВЫМИ 
В О Б Л А С Т И  З А В Е Р Ш И Л И  У Б О Р К У  З Е Р Н О В Ы Х

С Л А Г А Е М Ы Е  У С П Е Х А
Совхоз «Авангард» Кожевниковского  района в этом году 

неоднократно был победителем областного социалистиче
ского  соревнования за создание прочной корм овой базы 
для общ ественного животноводства и выполнение комплекса 
осенних полевых работ.

Сегодня механизаторы «Авангарда» убирают зерновые с 
последних гектаров. Хлебоуборка нынешнего года завер
шается. Часть комбайнеров уже на полях совхоза «Восход» 
— помогает соседям.

Успешно трудится коллектив «Авангарда» в заверш аю
щ ем год у  пятилетки. В немалой степени успеху этому спо
собствовало действенное соревнование на всех этапах лет
ней и осенней страды. Для массовости и гласности соревно
вания партийный и рабочий комитеты совхоза использова
ли все положительно зарекомендовавш ие себя ф ормы : си
стематически заполнялись экран и бюллетени социалистиче
ского  соревнования, выпускались боевые листки, в честь 
передовиков поднимается флаг трудовой славы.

На места работы несколько раз 'выезжала агитбригада, 
ежедневно прямо в поле доставлялись свежие газеты. Было 
организовано трехразовое горячее питание. Предприни
мались все меры, чтобы люди во время страды чувствова
ли, что они на виду у всех, о них заботятся.

На решающих участках производства созданы партгруппы.
На должной высоте организация труда, сообразно усло

виям и задачам каж дого  дня механизаторы оперативно пе
реключались с одного вида работ на другой.

В дни страды за пределами совхоза и района стали из
вестны имена лучших комбайнеров «Авангарда»: В. Орлова, 
Н. Казанцева, В. Воробьева, В. Кузнецова, В. Боровко и д ру 
гих. В печати и по радио неоднократно упоминалось меха
низированное звено Ф . Ш евцова, первым в области вы
полнившее задание по закладке сенажа. Ф ед ор  Андреевич 
Ш евцов —  коммунист, партгрупорг, он сплотил коллектив и 
сам показывал пример в работе. Началась уборка урожая, и 
звено Ф . А. Ш евцова переклю чилось на скирдование соло
мы. Перевыполнение заданий также стало для него нормой. 
На вспашке зяби в числе победителей районного соревно
вания трактористов —  А. Попов, также из «Авангарда».

Сегодня в нашей газете выступают главный инженер 
совхоза «Авангард» В. Андреев и главный агроном  совхоза 
В. Сайчук, которы е рассказывают о том, что способствовало 
в этом хозяйстве успешной уборке  урожая, выполнению 
обязательств в честь XXV съезда КПСС.

ПРИЧАСТЕН
К А Ж Д Ы Й

Успех любого дела реша
ют кадры. Хозяйство наше в 
достатке оснащено техникой, 
но недостаток в механиза
торах не давал возможности 
в полную силу ее исполь
зовать. Поэтому, проблема 
механизаторских кадров ста
ла одной из наиболее акту
альных. Чтобы решить ее, 
зимой в совхозе были от
крыты курсы, на которых с 
отрывом от производства 
15 молодых трактористов и 
шоферов получили вторую 
специальность — комбайне
ра. Мы постарались дать 
обучающимся максимум
необходимых знаний, причем 
курсантам выплачивалась 
стипендия.

Нынче недостатка в ком
байнерах уже не было.

Второе, очень важное об
стоятельство, позволившее 
работать высокопроизводи
тельно, — хорошо налажен
ная служба ремонта. Во 
всех четырех бригадах со
здали специальные ремонт
ные звенья из расчета один 
человек на четыре комбай
на. Оплату этим людям уста
новили из расчета 80 про
центов среднего заработка 
комбайнера. Такого рода 
звенья для ремонта мы име
ли уже в конце прошлогод
ней уборки, и они отлично 
себя зарекомендовали. , В 
этом году звенья работали с 
первых дней „ страды, и с 
полным основанием можйо 
сказать, что производитель
ность комбайнов благодаря 
им намного возросла, а до
полнительные затраты с 
лихвой окупились.

Третий фактор — опера
тивное руководство комбай
новыми отрядами. Когда, 
например, шла уборка ржи, 
комбайны, завершившие 
обмолот в одной бригаде, без 
промедления перебрасыва
лись в ту бригаду, где еще 
оставалась неубранной роясь. 
Никто из комбайнеров не го
ворил, что это, де, не наши 
поля, мы свои убрали, и 
пусть работают здесь те, кто 
весной эти поля засевал. 
Каждый понимал, что вы
полняет одну, общую для 
всех задачу быстрее уб
рать урожай, ссыпать в за
крома 'зерно.

Четкой работе способст
вовала и тщательная подго
товка техники. Каждый от
ремонтированный к страде 
комбайн заранее принимал
ся по акту, и только лишь 
после этого . бухгалтерия 
производила расчет за ре
монт. Сейчас мы уже при
ступили к ремонту техники, 
которая потребуется в бу
дущем году. Еще Шла убор- \ 
ка зерновых, а уже был под
готовлен к будущей страде 
один из силосоуборочных 
комбайнов. Начали ремонт 
и почвообрабатывающего 
инвентаря к весенней посев
ной кампании.

В. АНДРЕЕВ,
главный инженер сов

хоза «Авангард».

«АВАНГАРДУ»
Б Ы Т Ь '
В АВАНГАРДЕ

В этом году мы в своем 
совхозе постарались зало
жить прочную основу высо
кого урожая. Внесли боль
ше минеральных удобрений. 
В отличие от прошлых лет, 
когда зябь весной обычно 
лишь лущили, нынче всю ее 
дважды прокультивировали. 
Особенно хорошо отнеслись 
к делу в бригаде И. С. Ани
кина. Поэтому и урожай
ность в этой бригаде самая 
высокая в совхозе — более 
шестнадцати центнеров зер
на с гектара.

В удачные для урожая го
ды природа в какой-то ме
ре сглаживает огрехи нера
дивого земледельца, компен
сирует его упущения оби
лием влаги и тепла. Когда

же природа скула на щедро
ты, земля особенно нуж
дается в заботе и добрых 
хозяйских руках.

Всегда радует хлебороба 
хороший урожай. Но по-на
стоящему спокойно может 
быть у него на душе лишь 
когда с поля все убрано,, и 
зерно в закромах. Истый 
хлебороб не даст хлебу осы
паться на корню, не позво
лит, чтобы поле было убра
но кое-как. ,

Выиграть дорогое время 
в этом году позволила нам 
раздельная уборка. Окосив 
в валки рожь, мы ускорили 
ее созревание и смогли вы
вести комбайны в поле на 
неделю раньше. Когда при
шла пора массовой уборки, 
руки у нас были развязаны 
и можно было всеми силами 
навалиться на яровые.

Чтобы рожь в валках 
быстрее просыхала, комбай
неры местами клали валки 
в половину захвата жатки. 
И хотя на раздельную 
уборку потребовалось из
расходовать больше горюче
го, мы выиграли главное — 
время, а следовательно, и 
урожай. Правда, и погода 
нынешней осенью благо
приятствовала раздельной 
уборке. Яровые мы убирали 
одновременно и раздельно 
и напрямую, — там, где 
хлеб уже созрел на корню. 
Короче, использовался весь 
арсенал средств, определял
ся на каждом поле лучший 
вариант.

Осень — время жатвы и 
вместе с тем пора, когда за
кладывается основа урожая 
следующего года. Сейчас ос
новное внимание мы скон
центрировали на засылке 
семян и вспашке зяби. На 
подработке семян специали
зировали одну бригаду, 
где высокопроизводительное 
сушильное хозяйство. Дела 
идут неплохо.

Каждый год прибавляет к 
опыту наших хлеборобов 
что-то новое, каждый чем-то 
отличается от предыдущего, 
и нужно все время быть в 
поиске, чтобы не отстать от 
требований жизни. Само 
название нашего совхоза 
как бы напоминает о том, 
что мы обязаны быть впере
ди.

В. САИЧУК,
главный агроном совхо
за «Авангард» Кожев- 

ннковского района.

Осенний комплекс: 17 сентября
(В первой колонке — заготовлено сена и сенажа на корову в тоннах: во второй —

заложено силоса на корову в тоннах; в третьей — средняя выработка на агрегат 
АВМ-0,4 в тоннах; в четвертой — скошено зерновых в процентах; в пятой — убрано 
картофеля в процентах, в шестой — вспахано зяби в процентах)

ГРУППА ЮЖНЫХ РАЙОНОВ
Кожевни ковский 5,4 8,4 291 73,2 35 • 33,5
Асяновский 5,8 7,8 284 66 28,2 38,4
Шегарекий 5 7 167 74,6 63 33,5
Зырянский 4,6 9,2 134 69,7 25,3 37,7
Томский 4,5 7 384 57,2 42 36
Первомайский. 3,4 7,6 261 74 42,5 54
Тегульдетский 3,4 3 — 33,2 — 11,7

ГРУППА СЕВЕРНЫХ РАЙОНОВ

ВЕСТИ ИЗ
АСИНОВСКОГО РАЙОНА

ВПЕРЕДИ В. ПЕТРОВ
Как уже сообщалось, 

группа трактористов сов
хозов «Комсомолец» и 
«Коммунист» заключила 
договор на соревнование 
в честь XXV съезда 
КПСС. Каждый из них 
вместо 300 гектаров зяби 
решил вспахать за сезон 
по 400 гектаров на трак
торе К-700.

Высокие темпы с пер
вого дня взял тракторист 
совхоза «Комсомолец» 
В. П. Петров. За 12 дней 
он вспахал 230 гектаров 
зяби.

О. КОЛЕРОВ.

НА ПРИЗ ЗНАТНОГО 
МЕХАНИЗАТОРА

Молодые механизато
ры района упорно оспа
ривают учрежденный 
горкомом комсомола 
приз знатного механиза
тора совхоза имени Ле
нина кавалера ордена 
Ленина Е. М. Котова. По 
итогам недели победите
лем стало звено Николая 
Пешкичева из совхоза 
имени Кирова.

В. КАБЫЛИНСКИИ.

ДЕНЬ
ИЗ ГОРОДСКОГО

За пять дней: в Томском 
районе убрано 1.840 гекта
ров картофельных планта
ций. Поставки в город «вто
рого хлеба» превысили 
6.500 тонн. Все совхозы 
района выдерживают гра
фик отгрузки картофеля.

На полях начата уборка 
овощей. 17 сентября в 
Томск отправлено 108 тонн 
капусты и 100 тонн морко
ви. Однако темпы поставки 
очень низки. В хозяйствах 
не используются все воз
можности для ускорения 
уборки овощей.

Выступая на заседании 
штаба, директор горплодо- 
овощторга А. И. Васицкий 
сказал;

— Закладка картофеля 
происходит с отставанием 
от намеченного графика. За 
пять дней в хранилищах 
размещено 3.200 тонн кар
тофеля вместо запланиро
ванных 4.500. Мы можем и 
обещаем принимать еже
дневно по 900 тонн клуб
ней. Надо увеличить объе
мы поставок картофеля в 
горплодоовощторг. Наши 
магазины должны ежеднев
но продавать по 100 тонн 
капусты, однако 17 сентяб
ря поступило лишь 2 тонны. 
Резкое отставание допуще
но по закладке моркови. Мы 
могли бы принять за это 
время 400 тонн, но завезе
но 18. На склады совсем не 
завозятся свекла и редька.

Более успешно идет от-

УЧАСТНИКАМ XII СЕССИЙ СОВЕТА 
ОРГАНИЗАЦИИ СОЛИДАРНОСТИ 
Н А РО Д О В  А ЗИ И  И А Ф РИ КИ

Горячо приветствую уча
стников XII сессии Совета 
Организации солидарности 
народов Азии и Африки.

Ваша встреча проходит в 
обстановке выдающихся до
стижений национально-ос
вободительного движения. 
Значительные успехи до
стигнуты. государствами 
Азии и Африки в укрепле
нии государственной, поли
тической и экономической 
независимости и осуществ
лении прогрессивных соци
альных преобразований, в 
борьбе против неоколониа
лизма. Решению задач, стоя
щих' перед народами двух 
континентов, способствуют 
углубление разрядки меж
дународной напряженности, 
утверждение принципов 
мирного сосуществования 

‘государств с различным об
щественным строем, пово
рот от «холодной войны» в 
сторону конструктивного 
взаимовыгодного сотрудни
чества между странами.

Торжеством справедливо
го дела явились славные 
победы, одержанные наро
дами Вьетнама, Лаоса и 
Камбоджи в борьбе против 
империалистических агрес
соров и внутренней реак
ции. Под напором мужест
венной борьбы патриотов 
Гвннеи-Бисау. Мозамбика и 
Анголы вслед за победой 
антифашистской революции 
в Португалии рухнула по
следняя- колониальная им
перия — португальская. На 
новом подъеме находится 
движение патриотических, 
освободительных сил Афри
ки против последних опло
тов расизма и апартеида.

Продолжается упорная
борьба арабских стран за 
ликвидацию последствий из
раильской агрессии, осво
бождение всех оккупирован
ных арабских территорий и 
осуществление права пале
стинского народа на само
определение и создание на
ционального государства.

Колониализм и неоколо
ниализм не смирились со 
своими поражениями. На 
успехи национального осво
бодительного движения им
периализм отвечает усиле
нием своих происков про
тив народов Азии и Африки, 
он всячески пытается ис
пользовать в своих интере
сах местную реакцию.

В этих условиях еще 
большее значение приобре
тает единство действий 
стран мирового социализма 
и национально-освободитель
ного движения, развиваю
щихся стран — естествен
ных союзников как в борьбе 
за свободу и независимость 
всех народов, так и в борь
бе за равноправное сотруд
ничество всех государств, за 
мирное будущее * человече
ства. Утверждение принци
пов мира и безопасности в 
межгосударственных отно
шениях стран Азии, Афри
ки, так же как в междуна
родных отношениях в дру
гих районах мира, несом
ненно способствовало бы бо
лее эффективному осуще
ствлению программ эконо
мического и социального 
развития молодых госу
дарств, явилось бы вкладом 
в ликвидацию очагов напря
женности И КОНФЛИКТОВ, П‘0-

д ог р евае м ых и мп е ри а л ис т а- 
ми и неоколониализмом. 
Итоги Совещания по безо
пасности и сотрудничеству 
в Европе уже сегодня ока
зывают свое благотворное 
воздействие на все между
народное развитие. По на
шему убеждению, основные 
принципы Заключительного 
акта совещания выходят за 
рамки европейского конти
нента, они могут быть при
менены на других континен
тах.

Что касается Советского 
Союза, то он будет и впредь 
вместе со всеми силами, 
преданными делу мира и 
свободы, добиваться того, 
чтобы каждому народу были 
обеспечены условия для 
мирной жизни, для свобод
ного развития и националь
ного возрождения. Комму
нистическая партия Совет
ского Союза неизменно сто
ит на стороне тех, кто вы
ступает против империали
стической агрессии, нацио
нального гнета, неоколониа
лизма, расизма и социаль
ной несправедливости.

Мы уверены в том, что 
своей плодотворной деятель
ностью Организация соли
дарности ' народов Азии и 
Африки будет и дальше 
вносить весомый вклад в де
ло укрепления мира, в ре
шение задач национальной 
независимости и социально
го прогресса, упрочение 
боевого союза националь
но-освободительного движе
ния с силами социализма и 
демократии во всем мире.

Желаю вашей сессии ус
пешной работы.

Л. БРЕЖНЕВ

Б е с е д а  у  т о в а р и щ а  Л . И .  Б р е ж н е в а
17 сентября Генеральный 

секретарь ЦК КПСС това
рищ Л. И. Брежнев принял 
шеф-редактора теоретиче
ского и информационного 
жу риала к ом м у мистических 
и рабочих партий «Пробле
мы мира и социализма» тов. 
К. И. Зародова.

В состоявшейся беседе 
тов. Зародов рассказал о 
деятельности журнала, ко
торый выпускается 51 брат
ской партией. Их представи
тели работают в духе равен

ства. взаимного уважения и 
товарищеского сотрудниче
ства. От имени редколлегии 
и редсовета журнала была 
выражена сердечная благо
дарность за постоянное вни
мание со стороны ЦК КПСС 
к коллективному изданию 
коммунистических и рабо
чих партий.

Товарищ Л. И. Брежнев 
высоко оценил значение 
журнала «Проблемы мира и 
социализма». Он подчерк

нул, что- журнал активно 
участвует в творческой раз
работке актуальных про- 
б л е м м а р к с и с т с к о - л е н и н ско й 
теории, в распространении 
идей научного коммунизма, в 
пропаганде опыта братских 
партий.

Товарищ Л. И. Брежнев 
пожелал редколлегии и ред- 
совету журнала, всему ин
тернациональному коллекти
ву дальнейших успехов в их 
важной и ответственной дея
тельности.

п я т ы й
ШТАБА СООБЩАЮТ:

Картофель и овощи. 
И д е т  у б о р к а

грузка и закладка картофе
ля для предприятий управ
ления общественного пита
ния, для детских и меди
цинских учреждений.

Городской штаб по убор
ке и закладке картофеля и 
овощей считает, что в этом 
году есть полная возмож
ность для безусловного вы
полнения и перевыполнения 
планов по закупке картофе
ля.

Его уборка в целом нача
та организованно и небыва
ло высокими, по сравнению 
с прошлым годом, темпами. 
Но их надо наращивать, 
пользуясь благоприятной 
погодой.

Главным тормозом в на
стоящее время является 
низкая производительность 
картофельно-уборочных ма
шин и механизмов. По этой 
причине многие городские 
коллективы работают на по
лях не в полную силу.

Томский городской штаб 
обращается с призывом ко 
всем механизаторам, рабо
тающим на картофельных 
полях: увеличить рабочее 
время механизмов. Карто
фелекопалки должны появ
ляться на поле в 6 часов 
утра и останавливаться не 
раньше 8 часов вечера.

Руководителям всех сов
хозов рекомендовано прове
сти с механизаторами опе
ративные совещания и обсу- 
дить, как уплотнить и удли
нить смены, как увеличить

фронт работы для сотен го
рожан, выезжающих сего
дня в поле.

Контрольные проверки, 
проведенные 17 сентября, 
показали, что допускаются 
большие потери клубней. В 
земле остается около тонны 
картофеля на каждом гекта
ре. Низкий контроль за ка
чеством уборки отмечен на 
полях совхозов «Молодеж
ный», «Родина», «Корни
ловский». Перекопку полей 
надо начинать сразу после 
первичной уборки. Нельзя 
допустить, чтобы сотни тонн 
картофеля остались в зем
ле. Единственной оценкой 
вклада каждого коллектива 
должно стать — ни одного 
клубня или корнеплода в 
земле. Это относится и к 
тем, кто сегодня убирает 
морковь и свеклу.

Большим резервом в на
ращивании темпов уборки 
картофеля по-прежнему ос
тается ст5гденческий отряд 
из 3.000 человек, направ
ленный в Томский район. 
Организация их труда низ
ка. Руководители совхозов 
отвлекают студентов на дру
гие дела, не могут предоста
вить широкий фронт работы 
на картофельных полях, 
где, по мнению городского 
штаба, все они должны тру
диться. Резкой критике в 
этой связи подверглись ру
ководители совхозов «За
ря» и «Корниловский».

Завершить в основном 
уборку картофеля в Том
ском районе к понедельни
ку, 22 сентября—реальная 
цель. Такой вывод сделан 
на заседании городского 
штаба после анализа ситуа
ции во всех звеньях карто
фельного конвейера.

Начать с 22 сентября 
массовую уборку капусты— 
еще одно решение городско
го штаба, основанием для 
которого служит также и 
погодный прогноз: в первую 
декаду октября ожидаются 
снег и заморозки до 13 гра
дусов'ночью. Не ждать ни 
одного дня, взять на капу
стных, свекловичных и мор
ковных полях все, что вы
ращено. Для этой цели бу
дут мобилизованы ■ резерв
ные силы.

На заседании штаба вы
ражена благодарность всем 
руководителям городских и 
сельских предприятий, су
мевшим организовать хоро
шую работу на полях в пер
вые пять дней массовой 
уборки. Еще с большей ор
ганизованностью ее нужно 
завершить.

В заседании городского 
штаба по уборке и заклад
ке картофеля и овощей 
участвовали первый секре
тарь обкома КПСС Е. К. 
Лигачев, председатель обл
исполкома Н. В. Лукьяне- 
нок, секретари обкома 
КПСС А. Е. Высоцкий и 
А. И. Бортников.

Кривошеинский 5,1 4,4 267 54,1 45,3 23,7 Неплохие результаты по
Молчаповский 5,9 4,5 430 45 28,3 23,3 казывает на вывозке зерна
Бакчарский 5 6,3 211 46 1,1 22,2 в опытно-производственном
Колпашевский 5,5 3,3 247 24,7 30,5 9 хозяйстве им. Б. Н. Сидо
Чаинский 3,7 4,4 187 42,4 15 28,2 ренко водитель томской ав
Парабельский 3,4 1,5 113 34 10 10,3 токолонны № 1975 Генна
Карга-сокекий 2,6 4 218 — — 2,7 дий Семенов. 120—130 про
Верхнекетский 2,3 4,6 — 32 -— •— центов — такова его еже
Александровский 2 4,5 75 — — — дневная норма.
По области 4,6 6,1 243 62 39,1 32,6 Фото Н. Дмитриева.

КОЛЛЕКТИВ МЕХАНИ
ЗАТОРОВ, ОБСЛУЖИВА
ЮЩИЙ , АГРЕГАТ
АВМ-0,65 В СОВХОЗЕ 
«НОВИКОВСКИИ», ЯВ
ЛЯЕТСЯ ПОСТОЯННЫМ 
ЛИДЕРОМ СОРЕВНОВА
НИЯ МАШИНИСТОВ
АСИНОВСКОГО РАЙОНА. 
НА. СЧЕТУ ЕГО БОЛЕЕ 
250 . ТОНН ВИТАМИННОЙ 
ТРАВЯНОЙ МУКИ.

НА' СНИМКЕ: ПЕРЕ
ДОВОЙ МАШИНИСТ
АВМ-0,65 П. Н. ЖЕЛОН-' 
КИН.

Фото В. Рыбалова.

ВНИМАНИЕ; ЗАКУПКА КАРТОФЕЛЯ У ТОМИЧЕЙ
В эти теплые дни неплохо 

идет закупка картофеля у 
населения области. С завтраш
него дня начинается массовый 
прием картофеля у горожан. 
Предполагается, что то
мичи, потупившие по весне 
через свои организации об
щественные участки, сда
дут по 1 0  килограммов кар
тофеля с каждой сотки. Весь

собранный в городе карто
фель будет' отправлен в не
сколько областей Казахстана, 
где нынче летом была особо 
сильная засуха.

Прием картофеля будет 
вестись организованным по
рядком , через местные ко 
митеты. От месткома изби
рается доверенное лицо, кото 
рое сможет получить м еш ко

тару на заготовительной базе 
облпотребсоюза и собрать 
картофель в одном месте. 
Сдавать его можно также на 
заготовительную базу облпо
требсоюза, которая находится 
по адресу: ул. Дальнеключев
ская, 64. Рабочий день там 
— с девяти утра до девяти 
часов вечера. За транспортом

проф комы должны обращать
ся в свои организации.

Оплата за продукцию  будет 
производиться на месте. Уста
новлена закупочная цена: 
1 0  копеек за один килограмм 
стандартного картофеля. Стои
мость остальной продукции 
будет определяться в зависи
мости от степени содержания 
стандартных клубней.

Определен предваритель
ный срок окончания закупки 
картофеля у горожан — 
25 сентября.

И Н Ф О Р М А Ц И Я С Т А Т И С Т И К А И Н Ф О Р М А Ц И Я С Т А Т И С Т И К А И Н Ф О Р М А Ц И Я С Т А Т И С Т И К А  &  И Н Ф О Р М А Ц И Я

КАРТОФЕЛЬНО-ОВОЩ НОЙ КОНВЕЙЕР - 7 5
@ Томск. Хозяйства при

городного района одновре
менно с продажей’ картофе
ля государству ведут и ак
тивную закладку его на се
мена. Наибольшее их коли
чество сегодня имеет совхоз 
«Родина» — 1.700 тонн.

© Асино. На 370 гекта- 
,,рах здесь выращен карто
фель. Уборка идет сейчас в

совхозах имени Ленина, 
«Комсомолец» и «Новиков- 
ский». Хорошо работает 
звено в первом совхозе, где 
звеньевым тракторист
Н. Меренков. В первые три 
дня .массовой уборки здесь 
пройдено 57 гектаров или 
половина имеющихся пло
щадей. Средняя урожай
ность — 8 тонн с гектара.

© Парабель. Коллектив 
государственного сортоуча
стка производил в этом го
ду эксперименты с картофе
лем «приобский», выведен
ным Нарымской селекцион
ной станцией. Контрольные 
копки показали, что на опыт
ном участке будет получен 
урожай больше 50 тонн с 
гектара.

@ Кожевникове. 6 тысяч 
тонн картофеля рассчитыва
ют закупить в этом году ра
ботники потребкооперации. 
С первых дней здесь раз
вернулось соревнование сре
ди заготовителей и сдатчи
ков. По количеству закуп
ленного у ‘населения карто
феля район держит первое 
место.
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С Т И Л Ь  Р А Б О Т Ы

Л И Ч Н О
ОТВЕТСТВЕН

Тот день (а это было 
9 сентября), в который я 
впервые пришел на Томский 
домостроительный комбинат, 
для меня оказался особо на
сыщенным событиями. Был 
разговор в парткоме комби- 

. цата, потом в цехах, дове
лось мне присутствовать на 
очередной планерке, а уж 
поздним вечером на отчет
но-выборном собрании пар
тийной группы цеха № 1 
комбината крупнопанельно
го домостроения.

В моих впечатлениях все 
эти события и разговоры от
ложились как единый про
цесс, динамический процесс 
жизни большого коллектива 
строителей.

Трудностей у этого кол
лектива много. Если даже 
коротко их назвать — и то 
получится длинный список.

Комбинат начал свое про
изводственное существова
ние с 1973 года, имея про- 
ектную мощность в 163 ты
сячи квадратных метров 
жилья. Но и сегодня он ос
воил лишь одну треть про
ектной мощности. Сказа
лись здесь и ошибки проек
тировщиков, и просчеты ад
министрации, и недостаток 
квалифицированных как ин
женерных, так и рабочих 
кадров.

В общем, трудностей не
мало. А где их, на какой 
стройке, на каком заводе 
меньше? У всех и везде свои 
проблемы. И дело заклю
чается не в том, чтобы вы
явить эти трудности или со
поставить одни с другими, а 
вглядеться, понять, как они 
преодолеваются. В этом 
преодолении и видна сила 
коллектива, его авангарда 
•— партийной организации.

В составе партгруппы це
ха № 1 КПД всего 9 ком
мунистов. В ней намечают
ся главные направления 
развития производства и 
жизни цехового коллектива.

Да, здесь и сейчас небла
гополучно с трудовой дис
циплиной. Но сегодняшнее 
неблагополучие уже не 
сравнить с тем, что было, 
скажем, год назад. Более 
чем вдвое сократились нару
шения трудовой дисципли
ны. И в этом прежде всего 
заслуга коммунистов цеха.

Бригада бетонщиков цеха 
из 17 человек, возглавляе
мая членом партии В. Е. По
повым, уже давно работа
ет без прогулов. Бригадир 
создал комсомольский ак
тив, который дружно под
держивал его в борьбе с ло
дырями и пьяницами. Те

перь не сосчитать всех тех 
разговоров — и официаль
ных, и с глазу на глаз, ко
торые активисты вели с 
«разболтанными» ребятами, 
но главным тут была на
стойчивость, неотступность в 
достижении целя.

А цель бригада поставила 
большую: к 29 декабря 
1975 года дать ".200 кубо
метров комплексного желе
зобетона. В пролете цеха, 
где работает бригйда, висит 
броско написанное обяза
тельство: «Даем за смену 8 
панелей!». Это намного вы
ше планового задания.

— Но мы давали и 10, 11 
панелей, — говорит Виктор 
Попов. — Давали бы и сей
час, если бы не сдерживали 
другие цехи. Из-за их отста
вания у нас простои — на
шими изделиями забиты 
склады.

На собрании партгруппы 
Виктор Попов говорил об 
организации труда. Тема вы
полнения плана и обяза

тельств была главной в вы
ступлениях на собрании. 
Примечательно, что вы
ступили все коммунисты.

Был принципиальный и 
деловой разгозор. Были 
здесь и нелицеприятная 
критика в адрес отдельных 
коммунистов, и предложения 
по улучшению производст
венной деятельности, вос
питанию людей.

Ну, что, казалось бы, 
значат 9 человек в крупном 
цехе? Но эти 9 человек — 
коммунисты, и они вобрали 
в себя все заботы коллекти
ва, назвали себя ответствен
ными за выполнение .задач, 
которые перед комбинатом 
поставила областная партий
ная организация.

Ответственность за вы
полнение партийного задания 
чувствовалась и на планер
ке, которую проводил глав
ный инженер ДСК А. М. 
Брянский.

Планерка в ДСК, пожа
луй, ничем не отличалась от 
других. Но нельзя не отме
тить одну характерную де
таль, на которую стоило бы 
обратить внимание многим 
другим руководителям.

Для большей наглядности 
приведу короткий разговор.

Главный инженер:
— По графику на дом 

№ 30 материалы на первый 
этаж должны быть поставле
ны 10 сентября (планерка 
идет 9 сентября). Начальни
ки цехов, доложите о готов
ности.

Докладывают:
— Будут 10 сентября.
Поставка панелей для

второго этажа значится 15 
сентября. Тут вышла замин
ка. Начальник второго цеха 
заявил, что не укладывается 
в установленные сроки.

— А ну, давай, посчита
ем, — тут же возразили и 
доказали ему реальность 
сроков.

При этом было немало во
просов. Но важно, что они 
не откладывались для ре
шения в рабочем порядке, на 
потом. Нет, тут же началь
ника снабжения в десятиМи- 
нутный срок попросили вы
яснить возможности постав
ки металла, начальнику от
дела кадров предложили 
доложить план пополнения 
рабочими цехов и строи
тельных площадок.

Такая деловитость воспи
тывается принципиальной 
оценкой, которую партийная 
организация дает большим и 
малым руководителям, неот
ступным контролем за ис
полнением принимаемых ре
шений.

Вопрос об освоении про
изводственных мощностей не 
раз обсуждался на партий
ных собраниях ДСК, он не 
сходит с повестки дня засе
даний парткома. За его ре
шением установлен строжай
ший контроль.

В мае нынешнего года в 
парткоме слушали отчет 
главного механика КПД 
А. А. Скуе о реконструк
ции технологических линий. 
Признали, что эти работы 
ведутся неудовлетворитель
но. Тов. Скуе был предуп
режден о партийной от
ветственности. О проделан
ной работе он стал доклады
вать парткому ежедневно. 
Реконструкция ускорилась.

Коллектив ДСК сдал нын
че в эксплуатацию 33 ты
сячи квадратных метров 
жилья. И все дома приняты 
с оценкой «хорошо».

Комбинат строит пяти
этажные дома. Перед ним 
стоит задача освоить возве

дение девятиэтажных круп
нопанельных домов.

Как; и весь советский на
род, томские домостроители 
готовятся . встретить XXV 
съезд КПСС производствен
ными достижениями. Сейчас 
в цехах и на строительных 
площадках идет обсуждение 
нового, повышенного социа
листического обязательства 

----построить первый в Том
ске крупнопанельный девя- 

' тиэтажный дом ко дню от
крытия XXV съезда партии. 
В этом деле строители рас
считывают на товарищескую 
взаимопомощь заводских 
коллективов — ГПЗ-5, 
ТЭМЗа, «Сибэлектромотора» 
и других,- которые обещали 
в сентябре поставить ком
бинату оснастку для произ
водства плит новой серии.

В честь XXV съезда 
КПСС обязательства прини- 
мают каждый цех, каждый 

'участок, все рабочие. Глас
ность и сравнимость резуль
татов соревнования — они 
в цехах подводятся ежеднев
но — во многом способству
ют мобилизации коллектива 
на успешное решение постав
ленных задач.

Недавно на Каштане ДСК 
сдавал очередной жилой 
дом. Сдача его во всех отно
шениях была необычной. Он 

.полностью заселялся перво
строителями: ордера получи
ли те, кто первыми пришли 
(многие по комсомольским 

1 путевкам) на возведение це
хов ДСК.

А при заселении состоял
ся митинг, в котором при
няли участие и новоселы. 
Были тут и благодарности, 
и напутствия.

С радостью и гордостью 
воспринимали строители 
добрые слова в их адрес и 
еще раз почувствовали, ка
кое ответственное дело — 
делать дома для людей.

10 сентября на одном из 
строящихся д-омов в пятом 
микрорайоне состоялся ми
тинг по случаю выполнения 
годового задания бригадой 
отделочников,- возглавляемой 
Л. К. Боклаг. Здесь каж
дый рабочий отделывает за 
смену 32 квадратных метра 
площади вместо 21 по нор
ме.

Секретарь парткома ДСК 
В. А. Тролин от имени ад
министрации, парткома, 
профсоюзного и комсомоль
ского комитетов поздравил 
бригаду с большой тру
довой победой.

Всем членам бригады вру
чены памятные сувениры. 
По случаю такого события 
на. объекте выпущена «мол
ния».

Трудна, но и благородна 
профессия строителя. Мно
гие строители, да и все мы 
хотели бы в этой фразе на 
первое место поставить сло
во «благородна», а слову 
«трудна» отвести совсем 
Незначительное место. Но 
как много надо для, этого 
сделать! Механизировать и 
автоматизировать строитель
ное производство, довести до 
лучших критериев организа
цию труда...

В общем, многое надо сде
лать. Но главное — это 
мобилизовать коллектив на 
выполнение социалистиче
ских обязательств, усилить 
влияние партийной органи
зации на производственные 
дела.

— Нам, — говорил на 
собрании Виктор Попов, — 
надо создавать вокруг себя 
беспартийный актив, луч
ших рабочих готовить в пар
тию. Я, — заявил он, — го
товлю из своей бригады, 
двух товарищей к вступле
нию в партию. В организо
ванности и сплоченности, в 
способности повести за со
бой коллектив — в этом 
сила нашей партгруппы.

Эти слова передового 
бригадира-коммуниста мож
но без оговорок считать 
программой деятельности 
всей партийной организа
ции домостроительного ком
бината.

Л. СЕЛИВАНОВ.

О С Т А В И Л И  Ш К О Л У  
И Л  В Т О Р О Й  Т О Й . Л

Когда строители сдают в 
эксплуатацию новый жилой 
дом, кинотеатр или школу 
— это всегда праздник. В 
особенности, когда эти объ
екты сдаются в срок.

Праздник омрачается, ес
ли по каким-либо причинам 
сдача затягивается. Начина
ют поругивать строителей 
за нерасторопность, за. не
умение, непонимание обста
новки. В них видят явных и 
главных виновников несбыв- 
шихся надежд. И действи
тельно, школа нужна имен
но к первому сентября, а не 
к новому году. И строители 
это не хуже других понима
ют.

Специализируется на воз
ведении школ в областном 
центре строительное управ
ление № 11 треста «Томск- 
жилстрой». В прошлые го
ды четыре школы были го
товы именно к первому сен
тября. Но, как выразился 
главный инженер СУ-11 
А. И. Поливанов, они сда
вались на одном энтузиазме. 
Нынче произошел срыв. 
Впервые за четыре года 
Томск не получил к сентяб
рю новой школы, не полу
чит он ее и в. ближайшие 
два-три месяца. И, как обыч
но, виноваты оказались 
строители. Первый разговор 
у нас состоялся с главным 
инженером Томского терри

ториального управлений 
строительства Б. А. Маль
цевым.

— Да, ввод в строй шко
лы на 1.1,76 мест во втором 
микрорайоне затянулся. Так, 
по крайней мере, склонны 
считать многие, в том чис
ле и заказчик — управление 
капитального строительства 
Томского горисполкома и . 
облон.о, — говорит он.—Но 
от этого же заказчика мы 
получили документацию на 
возведение школы только в 
марте 1975 года вместо на
чала 1974 года, как это по
ложено по закону. Значит, 
с опозданием на шесть ме
сяцев начались работы. Вы-, 
явилось много ошибок в 
проекте. Тем более что 
школа была не типовой.

Действительно, докумен
тация несколько раз перехо
дила из рук заказчика в ру
ки строителей, и наоборот. 
Последний лист рабочих 
чертежей непосредственный 
исполнитель работ получил 
24 марта. Суть не в по
следнем листе, если, ко
нечно, это не чертеж фунда
мента. Но именно с фунда
мента и начались неувязки.
В январе начали бить сваи, 
которые не выдержали на
грузки. ’ Естественно, что 
проект был передан на до
работку. Корпус начал воз
водиться с опозданием на 
полгода и, как видно, сов

сем не по вине строителей.
Тут надо заметить, что 

и все предыдущие школы 
начинали закладывать с 
опозданием по этой же при
чине — из-за несвоевремен
ного получения документа
ции. В подобнвтх случаях 
выручали строители, до ми
нимума сокращая сроки ра
бот. В. этом же году для то
го, чтобы к первому сентяб
ря передать . школьникам 
ключи от нового учебного 
комплекса, потребовалось 
сократить эти самые сроки 
в три раза. Выстроить шко
лу за пять месяцев вместо 
четырнадцати, согласно нор
мам продолжительности ве
дения работ, — выше физи
ческих возможностей. По
этому первый срок сдачи 
отодвинулся с ^первого сен
тября’ до ноября, ’ а" с нояб
ря еще дальше — до конца 
четвертого квартала, так 
как был изменен проект. 
Ведь : в начале' планирова
лась школа на 960 мест, 
сейчас — на 1.176. Увели
чился объем работ, появи
лись дополнительные орга
низационные трудности.

И все же заказчики — 
укс горисполкома, облоно 
задержку с. вводом, в строй 
школы ставят в вину испол
нителю — строителям: мед
ленно ведут кладку, недо
статочное количество людей

на объекте, не хватает у них 
и материалов. И из 716 ты
сяч, ассигнованных на 8 ме
сяцев, к первому сентября 
освоено только 459 тысяч.

Да. у строителей были 
. большие потери во времени 
' с самого начала производст
ва работ. Началось все^ с 
фундамента. Первый блок 
— нулевой цикл под кладку 
управлением «Спецстрой-2» 
был сдан в июне, потом за
держка с башенным краном. 
В середине июля можно бы
ло начинать кирпичные ра
боты и разместить на участ
ке три бригады — 75 чело
век. Не хватало железобе
тона. Туганский завод все 
лето поставлял бракованную 
плитку.

Есть, конечно, у строите
лей свои недостатки. Но со
вершенно правы они в глав
ном. Любой проект начи
нается с качественной доку
ментации, своевременного от
крытия финансирования. Но 
уже стала печальной тради
цией плохая готовность за
казчика к началу работ. _ В 
феврале 1974 года в СУ-11 
еще не знали, где и на какой 
улице они будут строить 
шкоду. Так было я со шко
лой по ’улице Нахимова, 
когда рабочие чертежи полу
чили только в конце.года и 
пришлось в зимних услови
ях подготавливать площад
ку, переносить высоковольт
ный кабель, водовод, ЛЭП, 
зеленые насаждения. Работы ’■ 
на этой школе велись по ме
тоду бригадного подряда и 
были выполнены за 6 меся
цев вместо 9,5. Но опять же, 
как оказано выше, на одном 
энтузиазме строителей, за 
счет рабочих и техники с 
других объектов.

Печально, но уже сегод
ня надо с тревогой говорить

о школах будущего года. Их 
предстоит ввести две. Одну 
—1 в первом микрорайоне. 
Работы на ней еще не начи
нались. Заказчики * укс 
горисполкома, облоно до 
сих пор не открыли финан
сирование. Так что снова 
расчет на авралы, штурм, 
надежды «уломать» строи
телей. И они понимают это. 
Знают, что в конце концов 
отвечать придется им. Вот 
и принимается решение на
чать работы в долг, за счет 
других объектов. Трудно 
сказать, насколько эффекти
вен такой выход. Еще труд
нее сказать, почему СУ-11 
должно прибегать к таким 
маневрам?

С. ЗАЙЦЕВ.
От редакции:
В 1976 году трест «Томск- 

жилстрой» будет вести ра
боты на 50 строительных 
площадках. Планируется 
ввести 35 тысяч квадратных 
метров жилья, детскую 
спортшколу, здание парт- 
архива и другие объекты. И 
по многим из них у треста 
есть претензии к заказчику. 
Так. например, на строя
щийся жилой дом по улице 
Войкова нет проектно-смет
ной документации на про
кладку водопроводных и 
канализационных сетей, ’не 
решен вопрос с горячим во
доснабжением и благоуст
ройством. Подобные требо
вания предъявляют строите
ли н по Белоусовскому жи
вотноводческому комплексу. 
До снх пор не передана пло
щадка с разбивкой под шко
лу на Каштаке. Таков дале
ко не полный перечень заме
чаний. Принять их во вни
мание — первая обязан
ность заказчиков с тем, что
бы объекты были сданы в 
срок.

Воспитание патриотов

Передо мною стопка га
зет «Красное знамя» и 
«Причулымская правда», в 
которых опубликованы кор
респонденции о трудовых 
успехах выпускников* Аси- 
новскрго ГПТУ-8. Мы эти 
газеты храним и используем 
в воспитательной работе. 
Есть здесь свидетельства и 
о боевых, в прямом смысле 
этого слова, заслугах наших 
учащихся. Вот газетные 
строки, обошедшие весь 
мир: «Раненый водитель
бронетранспортера Анато
лий Ващуков пересел в ма
шину, лишившуюся водите
ля, и, до конца боя оставал
ся в строю». Участник со
бытий на острове Даман- 
ский, выпускник ГПТУ-8

Анатолий Николаевич Бр- 
шуков работает сейчас ма
стером производственного 
обучения в родном училище.

А вот. письмо от Вла
димира Анисимова: «Служ
ба идет хорошо и даже по 
некоторым видам спорта и 
военной подготовки отлично. 
Как хорошо, что я научился 
стрелять еще в училище. 
Большое спасибо всем учи
телям, которые не жалели 
своих сил для нас, будущих 
воинов».

«Начальная подготовка .в 
училище очень помогла мне 
в сложных армейских усло
виях», — такие строки . в 
письмах встречаются часто.

Начальная военная под
готовка в системе профтех
образования введена .с 
1 сентября’ 1971 года. Одна
ко вопросы подготовки к ар
мейской службе ребят не 
сходили с повестки дня в 
нашем училище и . раньше. 
Высокая дисциплина, соб
ранность, добросовестное 
отношение к порученному

делу — на эти первейшие в 
воинской службе качества 
мы обратили особое ‘ внима
ние после событий на ост
рове Даманский.

Анатолий Башуков проя
вил героизм на поле боя. На 
митинге по этому поводу мы 
подчеркнули, что он и в 
училище был всегда подтя
нутым, требовательным к 
себе и ребятам, большим 
любителем спорта. Мужест
во его родилось не сразу, не 
с первыми выстрелами про
вокаторов. Оно зрело здесь, 
в училище, где он был ста
ростой в группе каменщи
ков.

1971 год прошел у нас в 
хлопотах по созданию воен
но-технического кабинета. 
Начинали с нуля. По неко
торым разделам программы 
изготовили стенды, обору
довали комнату для хране
ния оружия. Вскоре руко
водство училища выделило 
в новом учебном корпусе 
удобное помещение для во
енно-технического кабине

та. Как он выглядит сейчас? 
Это большая, светлая ком
ната, на стенах которой 
представлены стенды по 
всем разделам. Рабочее ме
сто преподавателя оборудо
вано с учетам использова
ния технических средств 
обучения. У нас есть кино
установка «Украина» и на
бор учебных фильмов, диа
проектор ЛЭТИ, магнито
фон. Строевая подготовка 
идет на благоустроенном 
плацу.

Боевое оружие и стрель
ба из него вызывают жи
вой интерес у молодежи. 
Для изучения стрелкового 
оружия у нас есть все необ
ходимое. Для совершенство
вания стрельбы из малока
либерного оружия мы при
обрели электронно-лазер
ный тир, который быстро 
развертывается и настраи
вается, не требует ни тран
шей, ни ограждений, безо
пасен и прост в обращении. 
Специальное табло дает

мгновенную информацию о 
результатах выстрела. В 
этом году мы планируем 
построить тир крытого типа 
для стрельбы из малокали
берного оружия.

По программе военно
технической подготовки учи
лище готовит водителей мо
тоциклов. Для практических 
занятий приобретено два мо
тоцикла. Большое значение 
придаем военно-патриотиче
скому воспитанию. Интерес
но проходят у нас уроки му
жества, конкурсы «А ну-ка, 
парни!».

Начальная военная подго
товка способствует высоко
качественной подготовке до
призывников к службе в 
различных родах войск, по
вышает общую организо
ванность и дисциплину. И 
самое главное — воспиты
вает преданных патриотов 
нашей великой Родины.

Л. КОРЗИК, 
военрук ГПТУ № 8.

г. Асино.

Коммунист Леонид 
Петрович Аникин, рабо
тая в транспортном ц е 
хе А лександровского 
рыбокомбината, успеш 
но трудится в завер
ш ающ ем году девятой 
пятилетки. На своем 
тракторе Леонид под
возит строительные 
материалы, сырье, не
обходимые предприя
тию.

Леонид ведет боль
ш ую  общ ественную ра
боту: является народ
ным заседателем, чле
ном заводского комите
та. Односельчане оказа
ли ему больш ую честь, 
избрав депутатом рай
онного Совета депута
тов трудящихся.

Ф ото Н. Лесникова.
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ПО СЛЕДАМ НАШИХ
В Ы С Т У П Л Е Н И Й

«НА ГОЛОДНОМ ПАЙКЕ»
Письмо слесаря ГОРЕМ-Ю 

В. Елисеева «На голодном 
пайке», опубликованное в га
зете «Красное знамя» 29 авгу
ста, обсуждалось на партбюро 
ГОРЕМ-10. Факты плохой о р 
ганизации труда на строитель
стве Ежинского животноводче
ского  комплекса в колхозе 
«Заря» Первомайского района 
подтвердились. Принимаются 
меры по улучшению органи
зации труда. Сейчас на объ
ект доставлены плиты-пере
крытия, рубероид, в необходи
м ом  объеме, 30 тонн нефте- 
битума, 800 кубометров утеп
лителя и другое.

В настоящее время на ком 
плексе работает студенческий 
отряд из ТИАСУРа. Организо
вано общественное питание.

В 1975 году коллективу 
ГОРЕМ-10 нужно на строи
тельстве этого комплекса ос
воить 800 тысяч рублей. За 
восемь месяцев освоено 

только 357 тысяч руб
лей. Для улучшения органи
зации труда составлен план 
мероприятий.

п. плотников,
начальник ГОРЕМ-10;

В. ТКАЧЕВ, 
секретарь партбюро.
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В этой статье хотелось бы 
поговорить о постановке уче
та и контроля за сохранно
стью зерна, кормов и другой 
сельскохозяйственной про
дукции. Проведенные орга
нами прокуратуры, внутрен
них дел. народного, контро
ля. печати и . телевидения 
рейдовые проверки свиде
тельствуют о крупных недо
статках в. этом важном деле. 
В хозяйствах оставлены ла
зейки для расхищения и 
других потерь зерна и кор
мов.

Тракторист совхоза имени 
XXII съезда КПСС Кожев- 
никовского района А. Ти
мошкин похитил с поля для 
личного скота около 400 
килограммов силоса. Кожев- 
никовский РОВД возбудил 
уголовное дело и привлек 
его к уголовной ответствен
ности.

В Чаинском районе рабо
чий Коломиногривской
участковой б о л ь н и ц ы  
П. Майбах в августе само
вольно захватил 4 гектара 
сеяных трав, принадлежа
щих совхозу «Коломин- 
ский», скосил их и сено пы
тался вывезти. Майбах аре
стован и привлекается к 
уголовной ответственности.

А какой урон наносит 
бесхозяйственность! Можно 
нередко видеть, как зерно 
нового урожая сваливается 
на тока и хранится в буртах 
под открытым -небом. На

токах Анастасьевского отде
ления совхоза «Советский», 
Гусевского отделения колхо
за «Рассвет» Шегарского 
района, Кривошеинского от- 
кормсовхоза бродят свиньи.

Не все предприятия и ор
ганизации проявили заботу о 
герметизации и оборудова- 

кузовов автомобилей,нии

ками в организации труда 
материально - ответственных 
лиц на токах и складах, 
крупными упущениями в 
учете намолоченного зерна, 
слабым контролем.

Баткатский ток колхоза 
. имени 50-летия Октября 
Шегарского района не име
ет заведующего, днем его

лучении зерна шоферами. 
Потом записи уничтожаются. 
В подобной обстановке безу- 
четности сдавали зерно 1 
сентября комбайнеры колхо
за А. Горшкалев, А. Ж.уль- 
ков и Ю. Поляков. Выво
зил от них зерно Н. Сазо
нов, шофер совхоза «Тунгу- 
совский» Молчановского

Н а  с т р а ж е  о б щ е с т в е н н о г о  
п о р я д к аУЧЕТ...

ПО Ш П А Р Г А Л К Е
Г Д Е  И  П О Ч Е М У  Т Е Р Я Ю Т  У Р О Ж А Й ?

занятых на вывозке зерна и 
кормов. Шоферы томской 
автоколонны № 1235 пере
возят корма в совхозе «Дуб
ровский» Кожевниковского 
района. Все дороги, где они 
ездят, усеяны силосом. Те
ряет ,немало зерна шофер 
СМУ «Томлесстроя» В. Ку.п- 
реев. работающий в этом же 
совхозе. ’ Такие примеры 
есть почти во всех хозяйст
вах.

Подобное отношение к со
хранности урожая объяс
няется серьезными недостат-

никто не охраняет. Весов
щик В. Полков объяснил, 
что количество сделанных 
шофёрами рейсов он запи
сывает с их слов. Никаких 
навесов на току нет — более 
3,5 тысячи тонн ячменя и 
ржи хранится под откры
тым небом.

В колхозе «Гигант» это
го же района комбайнерам 
выданы на руки, бланки ре
естров для учета отправляе
мого с поля зерна. Реестры 
ими используются в качестве 
черновиков для записи о по-

района. К тому времени, 
когда была проверка, Сазо
нов сделал два рейса, но 
ни одного в путевку не запи
сал.

Следствием такого «уче
та» и являются хищения. 
Так. шофер ГРЭС-И В. Чер- 
натюк, перевозивший зерно 
в колхозе «Гигант», само
вольно засыпал из бункера 
сушильного агрегата в свой 
кузов 345 килограммов су
хой • пшеницы и продал в 
Шегарке за 11 рублей. Ше- 
гарский РОВД ведет рассле

дование этого и подобных 
ему случаев.

В совхозе «Вперед» Ше
гарского района 1 сентября 
в Бабарыкинском отделении 
заведующий током В. Сви- 
ренков по неизвестной при
чине не работал, товарно- 
транспортные документы за 
него выписывала весовщица 
Т. Летягина. Она учитывает: 
зерно, поступающее с поля, 
по «талонам», представляю
щим из себя клочки бума
жек с указанием фамилий 
комбайнеров и номеров 
комбайнов. Весовщица пояс
нила, что официальные до
кументы выписывает ком
байнерам и шоферам лишь 
по вечерам. Сторож днем на 
этом току не дежурят, а по
является лишь в 7 вечера и 
исчезает в 6 утра. В осталь
ное время ток остается без 
надзора. Пользуясь этим, 
шоферы, занятые перевозкой 
зерна, сваливали часть пше
ницы в грязь и в траву, сме
шав с землей. Мы спросили: 
«Кто сваливал здесь зер
но?». Получили ответ: «Все 
валили». Вообще в совхозе 
«Вперед» отсутствует чет
кая организация труда на 
жатве. Многие привлечен
ные машины простаивают. 
«Сегодня мы вывезли по 
машине зерна и стали 
искать другую работу, Я 
вожу уголь, — сказал шо
фер автотранспортного пред
приятия № 1235 М. Шари

пов. — До этого возил кир
пич. На несколько автомо
билей посадили по 2 шофе
ра, а работу в две смены не 
организовали, и ряд водите
лей не у дел». -

Некоторые руководители 
совхозов и колхозов не ’под
готовили весовое хозяйство. 
В совхозе «Тахтамышев- 
ский» Томского района без
действуют автомобильные 
весы. В совхозе имени 50- 
летия Великого Октября 
этого же района весы разу
комплектованы. Нет весов 
для большегрузных автома
шин и в колхозе «Гигант» 
Шегарского района. Здесь 
22 автомобиля ЗИЛ-130 и 
ЗИЛ-150 перевозят зерно 
без взвешивания.

К чему все это приводит? 
Вот один пример. 20 авгу
ста шофер Асиновоко-го от
деления «Сельхозтехники» 
В. Агеенко погрузил на 
Болыиедороховском току 
3,4 тонны ржи, а доставил 
на хлебоприемный пункт на 
275 килограммов зерна 
меньше. Причины недостачи 
никто не выяснил, как и не
хватку 325 килограммов 
зерна в тот же день у шо
фера И. Дмитриева.

Сегодня «день год кор
мит», и естественно, люди 
должны работать с макси
мальной отдачей. Особенно 
высокой должна быть дис
циплина среди механизато
ров и водителей транспорт

ных средств. К сожалению, 
приходится говорить и о про
стоях, и о низкой дисципли
не. В совхозе «Елгайский» 
Кожевниковского района 
участники рейда застали 27 
и 28 августа на зерносу
шилке лишь двух человек 
■— мастера Ф. Краснова и 
весовщицу О. Галузо. По
следняя лежала около весов 
в нетрезвом состоянии, а 
зерно с машин сваливалось, 
как попало. По нескольку 
часов простояли в погожий 
день 26 августа из-за не
своевременной разгрузки 
ком баннеры совхоза «Ком
сомолец» Н. Зуев, В. Гри
горьев, В. Чинтарицкий, 
В. Грязнов и П. Ганжа. Об
служивал их один автомо
биль и, конечно, не справ
лялся с перевозкой хлеба.

На некоторых сельскохо
зяйственных предприятиях 
нет главных бухгалтеров. 
Временно замещающие их 
работники не справляются с 
возложенными на них обя
занностями. Так, исполняю
щие обязанности главных 
бухгалтеров Асиновского 
районного управления сель
ского хозяйства В. Панасюк 
и Шегарского — В. Бахтия
рова заявили, что они не 
проверяли, как поставлен 
учет зерна и кормов в сов
хозах и колхозах.

На должности бухгалте
ров все еще попадают лица, 
не внушающие доверия,

злоупотребляющие служеб
ным положением. В совхозе 
«Комсомолец» Асиновского 
•района на должность заме
стителя главного бухгалтера 
•была принята Т. Винивити- 
на, ранее судимая за хище
ние социалистической соб
ственности. В 1974 году ре
визией в совхозе было уста
новлено, что она вновь со
вершила злоупотребления. . 
Однако от счетной работы 
•Винивитину не отстранили, 
а в этом году назначили да
же исполнять обязанности 

главного бухгалтера совхоза. 
Это уж прямое попуститель
ство со стороны администра
ции. Не случайно в хозяйст
ве учет зерна нового уро
жая, поступающего с полей, 
ведется примитивно, его со
хранность не обеспечивает
ся.

Темпы уборки с каждым 
днем возрастают. Партий
ные, комсомольские и проф
союзные организации долж
ны помочь хозяйственникам 
всюду навести учет и конт
роль. Иначе солидная часть 
урожая не попадет в закро
ма. Долг работников адми
нистративных органов —- 
вести непримиримую борьбу 
с расхитителями и бесхо
зяйственностью, обеспечить 
сохранность урожая.

К. КОВАЛЬЧУК, 
начальник ОВХСС УВД
облисполкома, полков

ник милиции.

--------------------
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В Томском специализиро

ванном монтажно-наладоч
ном управлении треста 
«Запсвбспецавтоматика» не
давно прошли соревнования 
на звание «Лучший по 
профессии». В них участво
вали радиомонтажники.

электромонтажники, слеса
ри, сварщики.

Лучшие результаты пока
зали радиомонтажник Ю. А. 
Будин, электромонтажник 
М. М. Шубский, слесарь 
В. М. Маркин, сварщик 
В. Ф. Адаменко. Всем им

вручены премии, а участни
кам соревнований — книги.

Победителей соревнова
ний поздравил главный ин
женер В. Д. Куратов.

НА СНИМКЕ: соревнуют
ся радиомонтажники.

Фото В. Казанцева.

ЗА МИР И ДРУЖБУ 
МЕЖДУ НАРОДАМИ

17 сентября в Москве на
чала работу XII сессия Со
вета Организации солидар
ности народов Азии и Аф
рики (ОСНАА).

Общественные и полити
ческие деятели из 70 стран 
Азии и Африки, социалисти
ческих государств, а также 
представители 20 междуна
родных : и региональных ор
ганизаций обсудят вопросы 
национально - освободитель
ного движения народов 
Азии и Африки в условиях 
разрядки международной на
пряженности, борьбы за мир 
и безопасность.

Участники сессии, собрав
шиеся в Колонном зале До
ма союзов, с большим во
одушевлением встретили 
приветственное послание Ге
нерального секретаря ЦК 
КПСС Л. И. Брежнева. Его 
зачитал глава советской де
легации, член Президиума 
Верховного Совета СССР 
Ф. А. Табеев.

С докладом выступил за
меститель генерального се
кретаря ОСНАА Азиз Ше
риф.

От имени народов, борю
щихся за свободу и незави
симость, от имени участни
ков сессии он выразил глу
бокую благодарность совет
скому народу. Коммунисти
ческой партии Советского 
Союза и Советскому прави
тельству за горячий прием, 
оказанный посланцам наро
дов Азии и Африки. .

Сегодня, продолжал ора
тор, мы обращаемся с глу
бокой благодарностью к вы
дающемуся борцу за мир 
Генеральному секретарю 
ПК КПСС товарищу Л. И. 
Брежнев^ за его 'постоянную 
заботу о движении афро
азиатской солидарности, за 
его огромный вклад в дело 
мира,

Азиз Шериф сердечно

приветствовал представите
лей народов Индокитая и 
прежде всего героического 
народа Вьетнама, который 
одержал историческую побе
ду над американским импе
риализмом, выразил соли
дарность с борьбой народов 
Африки и Латинской Амери
ки за свободу и независи
мость.

Оратор обратил внимание 
участников сессии на проис
ки империализма на Ближ
нем Востоке, его стремление 
разобщить арабские народы, 
ослабить их борьбу за свое 
справедливое дело, за лик-, 
видацню последствий изра
ильской агрессии. Доклад
чик приветствовал героиче
скую борьбу арабского на
рода Палестины против сил 
империализма и сионизма, 
поотив всех их попыток на
вязать ему свою волю.

XII сессия, сказал Азиз 
Шериф, проходит в тот год, 
когда отмечается 30-я годов
щина исторической Победы 
над германским фашизмом 
и японским милитаризмом. 
Это огромное событие в 
жизни всех народов. Совет
ский Союз внес решающий 
вклад в дело освобождения 
народов от фашистского 
рабства.

Остановившись на поли
тике мирного сосуществова
ния и углубления разрядки 
международной напряжен
ности, оратор отметил успех 
Совещания по безопасности 
и сотрудничеству в Европе.

Не следует забывать, ска
зал он, что международная 
разрядка не произошла сама 
по себе, а явилась результа
том упорной- борьбы против 
империализма, усилий, кото
рые прилагались всеми ми
ролюбивыми силами. -

Азиз Шериф выразил 
уверенность, что работа XII 
сессии Совета ОСНАА бу-

В ПОЛЕТЕ
В О С Е М Ь
СПУТНИКОВ

17 сентября 1975' года в 
Советском Союзе произве
ден запуск искусственных 
спутников Земли «Кос- 
мос-761», «Космос-762»,
«Космос-763», «Кос
мос-764», «Космос-765»,
«Космос-766», «Кос
мос-767», «Космос-768»,
Выведение на орбиту всех 
восьми спутников осущест
влено одной ракетой-носите
лем. На спутниках установ
лена научная аппаратура,

предназначенная для про
должения исследований кос
мического пространства.

Движение всех восьми 
спутников проходит по близ
ким к расчетным орбитам.

Кроме научной аппарату
ры. на спутниках имеются 
радиосистемы для точного 
измерения элементов орби
ты. радиотелеметрические 
системы для передачи на 
Землю данных о работе при
боров . и научной аппарату
ры.

Установленная на. спутни
ках аппаратура работает 
нормально. Координацион
но-вычислительный центр 
ведет обработку поступаю
щей информации.

(ТАСС).

ВЕРНОСТЬ ПАРТИИ, НАРОДУ
ВОЛГОГРАД, 17 сен

тября. (Корр. ТАСС). Сего
дня на плошали Павших 
борцов вспыхнул огонь 
VII Всесоюзного слета побе
дителей похода по местам 
славы советского народа. 
Три факела, зажженные от 
Вечных огней на Марсовом 
поле Ленинграда, у могилы 
Неизвестного солдата на 
Красной площади в Москве 
и в пламени сталеплавиль
ной печи Волгоградского 
тракторного завода, скре
стившись вместе, дали 
жизнь новому огню.

Утром участники слета, 
делегаты всех союзных рес
публик, городов-героев со
вершили марш по одиннад
цати маршрутам — «Доро
гами славы героев Сталин
града». На бывших огнен
ных рубежах они встрети
лись с защитниками города- 
героя, ветеранами партии и 
комсомола.

На Мамаевом кургане ру
ководители делегаций вру
чили Центральному . штабу 
рапорты об итогах похода и

успехах в труде по выпол
нению решений XXIV съез
да партии.

Лучшим участникам похо
да. представителям всех со
юзных республик и городов- 
героев прославленные вете
раны Отечественной войны 
вручили оружие солдат Ста
линграда. с которым комсо
мольцы первыми заступили 
сегодня на почетный пост у 
Вечного огня обелиска ге
роям — защитникам горо
да. От имени участников 
слета к Вечному огню был 
возложен венок.

Десятки тысяч волгоград
цев. собравшихся на пло
щади Павших борцов, тепло 
приветствовали почетных го- 
стей слета, делегации брат
ских социалистических
стран, посланцев союзных 
республик, ветеранов войны 
и труда, молодых передови
ков производства.

С приветственными сло
вами к участникам слета 
обратились председатель 
Центрального штаба похода 
Маршал Советского Союза

С 0 0 Щ 6 Н Ш  и з -з а  р у о е ж д
НА XXX СЕССИИ ГЕНЕРАЛЬНОЙ АССАМБЛЕИ ООН

ПОЛИТИЧЕСКАЯ ОБСТАНОВКА

В ПОРТУГАЛИИ

НЬЮ-ЙОРК, 17 сентября. 
(Спец. корр. ТАСС). Здесь 
открылась XXX сессия Ге
неральной Ассамблеи ООН. 
Председатель предыдущей 
сессии министр иностранных 
дел Алжира Бутефлика от-

бурга Г. Торн подчеркнул, 
что первейшая задача ООН 
состоит в поддержании мира 
и безопасности во всем мире 
и развитии дружеских отно
шений между государствами. 
Долг Генеральной Ассам-

метил, что у Организа- блей, отметил он, в частно-
ции Объединенных На- сти. — использовать вес и 
ций имеется много нерешен- авторитет ООН для дости- 
ных проблем. В ООН по- жения такого урегулирова- 
прежнему нарушается прин- ния ближневосточного кон- 
цип универсальности. Вопре- фликта, которое основано на 
ки воле мирового сообщест- уважении прав народа Пале
ва, высказывающегося за станы и обеспечении права
прием в ООН Демократиче
ской Республики Вьетнам и 
Республики Южный Вьет
нам, эти государства, внес-

всех государств данного 
района на независимое су
ществование и развитие.

Г. Торн указал также, что

дет важным вкладом в дело 
борьбы за мир, за нацио
нальную независимость, 
экономический прогресс 
всех народов.

На сессии выступили 
представитель Кипра доктор 
Моцерос, руководитель де
легации Народной Респуб
лики Конго Луис Затавги, 
представитель антифашист
ского Сопротивления Чили 
В. Тейтельбойм, председа
тель руководящего комитета 
Международного совета по 
продолжению действий и 
связям Всемирного конгрес
са миролюбивых сил Кнуд 
Нильсон. Они подчеркивали 
большое значение единства 
всех прогрессивных сил ми
ра в борьбе против империа
лизма и колониализма. Яр
ким примером торжества 
международной солидарно
сти ораторы называли ге
роическую победу народа 
Вьетнама, успеху борьбы 
которого способствовала 
всесторонняя помощь Со
ветского Союза, других со
циалистических стран, всех 
миролюбивых сил. В вы
ступлениях обращалось вни
мание на сложную обстанов
ку на Ближнем Востоке и в 
некоторых районах Африки, 
где империализм пытается 
разобщить силы националь
ного освобождения. Ораторы 
призывали крепить солидар
ность с борьбой арабских 
народов за ликвидацию по
следствий израильской аг
рессии, восстановление за
конных прав народа Пале
стины, бороться за уничто
жение последних остатков 
расистских режимов в Аф
рике.

Большой вклад Советско
го. Союза и других стран со
циализма в борьбу за мир и 
разрядку международной 
напряженности, в развитие 
национально - освободи
тельного движения отмеча
ли в своих выступлениях 
представители республики 
Индия, ДРВ, Сомали, Ма
лагасийской Республики, 
Республики Гвинея-Бисау и 
других стран.

18 сентября XII сессия 
Совета. ОСНАА продолжала 
свою работу. (ТАСС).

шие огромный вклад в ук- упрочение мира и безопасно- 
реплеиие мира и междуна- сти неразрывно связано с ре- 
родной безопасности, все шением проблемы разоруже- 
еще остаются вне ее рамок. ния.

Избранный председателем .■ Важным событием первого 
XXX сессии . председатель дня сессии стало единодуш- 
правительства и министр кое принятие в ООН трех 
иностранных дел Люксем- новых государств, которые

прошли трудный путь борь
бы за свободу и независи
мость — Народной Респуб
лики Мозамбик. Демократи
ческой Республики Сан-Томе 
и Принсипи и Республики 
острова Зеленого Мыса.

От имени группы социа
листических стран постоян
ный представитель ГДР при 
ООН П. Флорин поздравил 
народы государств — новых 
членов ООН, завоевавших 
свою национальную незави
симость и государственную 
самостоятельность в долго
летней борьбе против коло
ниального угнетения и экс
плуатации. Он выразил на
дежду, что Генеральная 
Ассамблея уже в ближай
шие дни выскажется за 
прием Демократической Рес
публики Вьетнам и Респуб
лики Южный Вьетнам в Ор
ганизацию Объединенных 
Наций.

С о т р у д н и ч е с т в о  
б у д е т  к р е п н у т ь

С О В Е Т С К О -
Я П О Н С К А Я
В С Т Р Е Ч А

БРАТСК, 17 сентября. 
(ТАСС). Сегодня здесь за
кончилась пятая встреча 
председателей горисполко
мов городов Восточной Си
бири и Дальнего Востока и 
мэров городов западного по
бережья Японии.

Участники встречи, гово
рится в принятом коммюни
ке, подтвердили желание 
углублять всесторонние
дружественные связи между 
советскими и японскими го
родами, расширять обмены 
делегациями, выставками,
кинофильмами, информаци
ей о жизни городов.

И. X. Баграмян, первый се
кретарь ЦК ВЛКСМ Е. М. 
Тяжельников, Маршал Со
ветского Союза, герой Ста
линградской битвы В. И. 
Чуйков, секретарь Волго
градского обкома партии 
С. Е. Крылов, летчик-кос
монавт Г. Т. Береговой, де
легат слета, молодой мо
сковский рабочий В. Нечут
кий.

С горячим одобрением 
участники и гости ■ слета 
приняли приветственное
письмо Центральному Коми
тету КПСС, в котором от 
имени миллионов сверстни
ков заверили, что будут и 
впредь беречь и приумно
жать героические традиции 
ленинской партии и совет
ского народа, отдавать все 
силы делу коммунистиче
ского строительства в на
шей стране.

Новый этап Всесоюзного 
слета решено посвятить зна
менательному событию — 
XXV съезду КПСС.

Пять дней на земле Вол
гограда будет гореть огонь 
слета..

НЬЮ-ЙОРК, 17 сентября. 
(ТАСС). Здесь завершила 
свою работу VII специаль
ная сессия Генеральной Ас
самблеи.

В принятой на сессии ре
золюции по вопросам разви
тия и международного эко
номического сотрудничества 
делегаты высказались за 
расширение торговли раз

вивающихся стран, устране
ние дискриминационных 
барьеров в международной 
торговле, за индустриализа
цию с целью решения ост
рых социально-экономиче
ских проблем молодых неза
висимых стран, за развитие 
сельского хозяйства.

Выступая на заключи
тельном пленарном заседа

нии, глава делегации СССР 
Я. А. Малик сказал, что 
итоги работы сессии служат 
свидетельством решимости 
народов развивающихся
стран полностью ликвидиро
вать остатки колониализма и 
неоколониализма, устранить 
социальную несправедли
вость и неравноправие в си
стеме международных эко
номических отношений.

В заключительном слове 
генеральный секретарь ООН 
К. Вальдхайм выразил на
дежду, что достигнутые на 
сессии результаты будут 
способствовать расширению 
мирного сотрудничества 
между народами.

Динамичное развитие
ПРАГА, 18 сентября. 

(ТАСС). Здесь открылся 
пленум Центрального совета 
профсоюзов ЧССР. Он об
судит итоги выполнения ре
шений майского (1974 г.) 
пленума НК КПЧ и дальней
шие задачи профсоюзов в 
развитии науки и техники.

Член Президиума, секре
тарь ЦК КПЧ И. Кекпный, 
выступая на пленуме, отме
тил успешное развитие эко

номики ЧССР в первом по
лугодии нынешнего года. 
Достигнутые успехи, сказал 
он, являются результатом 

творческого отношения к 
труду рабочих, их инициа
тивы и активности, а также 
выполнения обязательств, 
принятых в честь 30-летия 
Освобождения Чехословакии 
Советской Армией.

Социалистическая эконо
мическая интеграция, про
должал й. Кемпный, слу

жит для нашей экономики 
источником новых возмож
ностей развития науки и тех
ники.

Выступивший на пленуме 
с докладом секретарь 1ДСПС 
ЧССР Л. Яшик сказал, что 
для нынешнего этапа в жиз
ни страны характерны дина
мичное развитие экономики 
и высокий жизненный уро
вень населения. Все это 
подтверждает правильность 
линии XIV съезда КПЧ, ко
торую активно поддержива
ют трудящиеся ЧССР, ска
зал он.

Пресс-конференция 
президента С Ш А

ВАШИНГТОН, 17 сен
тября. (ТАСС). Президент 
США Дж. Форд провел в 
Белом доме пресс-конферен
цию, которая в основном 
была посвящена отношениям 
между Соединенными Шта
тами и Израилем.

Внимание президента об
ратили на сообщения аме
риканской печати о том, что 
Соединенные Штаты обеща
ли в числе других вооруже
ний предоставить Тель-Ави

ву новейшие истребители- 
бомбардировщики «Ф-16», 
а также ракеты «Пер
шинг», которые могут нести 
и ядерные боеголовки.

Дж. Форд заявил, что 
США не давали «твердых 
обещаний» в отношении са
молетов «Ф-16» и ракет 
«Першинг».

В то же время он сооб
щил, что эти виды оружия 
включены в список закупок

и вопрос о поставке их будет 
обсуждаться с представите
лями израильского прави
тельства.

Отвечая на вопрос, не 
движутся ли США к заклю
чению с Израилем договора 
о безопасности, президент 
заявил: Я не стал бы упо
треблять термин «договор о 
безопасности». Я хотел бы 
повторить то, о чем говорил 
раньше, а именно, что Сое
диненные Штаты всегда 
снабжали Израиль весьма 
значительным количеством 
военной техники, и мы наме
рены делать это и в буду
щем.

ЛИССАБОН, 17 сентяб
ря. Корр. ТАСС Э. Ковалёв 
передает:

Задача сформирования 
6-го временного правитель
ства Португалии оказалась 
более трудной, чем пред
ставлялось., в тот момент, ’ 
когда было объявлено о со
гласовании между тремя ос
новными политическими 
партиями — коммунистиче
ской, социалистической, на
родно-демократической и 
Движением вооруженных 
сил общей правительствен
ной программы.

Наибольшие споры про
должает вызывать вопрос о 
распределении министер
ских постов. Трудности усу
губляются тем, что буржу
азная народно-демократи
ческая партия требует для 
себя вдвое больше мини
стерских портфелей, чем 
намечено предоставить ком
партии.

В политических кругах

к Т |
[ ШИ  I

Лиссабона отмечают, что та
кая претензия НДП проти
воречит условиям соглаше
ния о платформе совмест
ных действий, заключенного 
в апреле между политиче
скими партиями (в том чис
ле НДП) и д в е .

Сохраняются разногласия 
также по вопросу о поло
жении в органах массовой 
информации и. относитель
но назначений на посты ми
нистров труда, транспорта 
и связи, образования и на
учных исследований.

Как указывают в местных 
политических кругах, воз
никшие трудности, в вопро
се о составе правительства 
свидетельствуют о том, что 
консервативные силы пыта
ются задержать или даже 
сорвать сформирование ка
бинета во главе с Пиньейру 
ди Азиведу.

ВЫСТУПЛЕНИЕ А. КУНЬЯЛА
ЛИССАБОН, 17 сентяб

ря. Корр. ТАСС М. Артю- 
шенков передает: Португаль
ская коммунистическая пар
тия провела в Лиссабоне 
массовый митинг в защиту 
революции.

Выступая перед участни
ками митинга. Генеральный 
секретарь ПКП Алваро 
Куньял отметил, что Порту
галия переживает тяжелый 
политический кризис, кото
рый привел к расколу левых 
сил и отставке 5-го времен
ного правительства во главе 
с Васку Гонсалвишем. Рас
кол произошел в высших 
политических органах — в 
правительстве и Движении 
вооруженных сил. Однако 
ДВС благодаря наличию в 
нем стойких революционе
ров продолжает оставаться 
важной, динамичной и мо
билизующей силой порту
гальской революции, ее пе
редовым отрядом. Ликвида
ция ДВС поставила бы под 
угрозу весь революционный 
процесс.

Только вместе с компар
тией. продолжал он, можно 
разрешить серьезные про

блемы демократической Пор
тугалии и выйти из тяжело
го политического кризиса.

По нашему мнению, ска
зал А. Куньял, разрешить 
кризис может только такое 
правительство, которое
поддерживают основные
группировки Движения
вооруженных сил, левые 
партии, еоцпартия. Он отме
тил необходимость участия 
соцпартии в сформировании 
правительства в нынешний 
трудный период.

Генеральный секретарь 
ПКП заявил, что компартия 
решила участвовать в сфор
мировании 6-го временного 
правительства. поддержать 
усилия премьер-министра 
Пиньейру ди Азиведу.

Португальский народ,
подчеркнул А. Куньял, мо
жет быть абсолютно уверен 
в том. что, если коммуни
сты станут членами прави
тельства, они будут в нем 
стоять на страже революции. 
Их участие в правительстве 
— надежная гарантия защи
ты политики, отвечающей 
интересам революции. По
этому реакционеры и консер
ваторы, поддерживаемые 
империалистическими сила
ми, делают все, чтобы све
сти к минимуму участие 
коммунистов в правитель
стве или не допустить их в 
его состав.

Н Е Д О С Т А Т О Ч Н Ы Е  М Е Р Ы
ТОКИО, 17 сентября. 

(ТАСС). Японское прави
тельство предприняло сего
дня четвертую ’за этот год 
попытку вывести экономику 
страны из самой глубокой 
за все послевоенные годы 
депрессии. Оно решило вы
делить 2.000 млрд, иен на 
расширение общественных 
и строительных работ, сти
мулирование внешней тор
говли, предоставление зай
мов мелким и средним 
предприятиям и ослабило 
кредитные ограничения. 

Выступая вчера в парламен
те, премьер-министр Т. Ми
ки признал, что экономика 
страны переживает невидан
ные трудности, особенность 
которых состоит в том, что 
продолжающийся спад соче
тается с усиливающейся 
инфляцией.

По данным печати, пред
приятия судостроения, ма
шиностроения, нефтеперера
ботки и другие загружены 
всего на 70 проц. В середи
не текущего года объем 
промышленного производ
ства в стране сократился 
почти на 13 проц, по срав
нению с тем же периодом 
прошлого года. На столько 
же сократился объем внеш
ней торговли.

Комментируя сегодняш
нее решение правительства,’ 
печать и деловые круги вы
сказывают сомнение в его 
эффективности. Президент 
крупнейшей машинострои

тельной компании Японии 
«Комацу» А. Каваи, на
пример, назвал нынешнюю 
меру «слишком слабой для 
того, чтобы оживить эконо
мику».

цру: кризис ш пионской
Почти полгода работала 

специальная комиссия кон
гресса США, расследовав
шая факты неблаговидной 
деятельности центрального 
разведывательного управле
ния. Около трех тысяч стра
ниц заняли доклады, справ
ки и заключения комиссии. 
Вскрылась картина целой 
цепи преступлений: сверже
ние законных правительств, 
убийства неугодных полити
ческих деятелей, подслуши
вание телефонных разгово
ров и тому подобное. Отчет 
комиссии конгресса считает
ся секретным, однако кое- 
что о результатах ее работы 
просочилось на страницы 
печати и вызвало буквально 
бурю негодования как вну
три США, так и во многих 
странах мира.

Газета «Крисчен сайенс 
монитор» раздраженно назы
вала разоблачения ЦРУ 
«публичным раздеванием 
догола», плодом «разгула 
гласности», «неприличного 
интереса к чужим грехам» 
и т. д. Естественно, была 
взбудоражена и штаб-квар
тира ЦРУ, расположенная в 
Лэнгли, неподалеку от Ва
шингтона. Осведомленный 
репортер из газеты деловых 
кругов США «Уолл-стрит 
джорнэл», допущенный в 
Лэнгли, писал: «В цен
тральном управлении царит 
уныние. Будущее представ
ляется в мрачном свете».

Один из видных сотрудни
ков ЦРУ Д. Филлипс обра
тился с письмом к руковод
ству с просьбой предоста
вить ему отпуск, чтобы он 
«в качестве частного лица» 
смог целиком и полностью 
посвятить себя делу восста
новления подмоченной репу
тации управления. Особая 
пикантность этого порыва 
Д. Филлипса состоит в том, 
что он возглавлял в ЦРУ

один из отделов, оольше 
всего запятнавших себя 
грязными делами, а именно 
отдел, ведавший странами 
Латинской Америки...

Переворот в Гватемале, 
интервенция в Доминикан
ской Республике, неудав- 
шаяся высадка кубинских 
эмигрантов в заливе Кочи- 
нос и, наконец, свержение 
законного правительства На
родного единства в Чили — 
вот далеко не полный пере
чень преступлений, совер
шенных контрреволюционе
рами самых различных ма
стей в Латинской Америке 
под руководством и при 
непосредственном участии 
центрального разведыва
тельного управления. «В 
конечном счете ЦРУ есть не 
что иное, как секретная по
лиция американского капи
тализма, которая денно и 
нощно затыкает щели в по
литической плотине с тем, 
чтобы держатели акций аме
риканских компаний, дейст
вующих в бедных странах, 
могли и далее получать 
свои прибыли». К такому 
выводу пришел Филипп 
Эйджи в итоге 12-летней 
деятельности на посту эмис
сара ЦРУ в Эквадоре, Уруг
вае, Мексике и других стра
нах. Об этом он написал в 
книге «В одной компании. 
Дневник агента ЦРУ».

После того, как эта книга 
была издана в Англии и Ка
наде, ЦРУ, по сообщениям 
печати, было вынуждено в 
пожарном порядке отозвать 
из стран Западного полуша
рия многих своих агентов. 
Можно не сомневаться в 
том, что спешно пришлось 
ретироваться многим «дип
ломатам», «военным», «биз
несменам» и всякого рода 
профсоюзным, студенческим 
или партийным деятелям. 
Для латиноамериканской об
щественности давно уже не

было секретом, что агенты 
ЦРУ стремятся действовать, 
прикрываясь самыми невин
ными «вывесками». «Госу
дарственный департамент 
придает оперативным работ
никам ЦРУ респектабель
ность, маскируя их теми же 
самыми званиями и доку
ментами, которые дают дей
ствительным дипломатам 
право доступа в иностран
ные правительственные кру
ги»,—сообщает бывший от
ветственный сотрудник ЦРУ 
Джон Маркс в статье, опуб
ликованной в газете «Ва
шингтон мансли». «Защи
щаемые дипломатическим 
иммунитетом, — пишет он, 
— эти оперативные работни
ки разведки ЦРУ вербуют 
местных должностных лиц, 
чтобы они поставляли сек
ретные разведывательные 
данные и — особенно в 
«третьем мире» — помога
ли ЦРУ вмешиваться во 
внутренние дела страны».

Общеизвестны также фак
ты подготовки высокопостав
ленных военных из стран 
Латинской Америки в раз
личных учебных заведениях 
США, находящихся под 
контролем ЦРУ. «Латино
американские офицеры при
езжают сюда на стажировку 
и возвращаются на родину, 
усвоив идеологию холодной 
войны», —- писал аргентин
ский журналист Г. Сельсер. 
Наиболее «подходящих» из 
них вербуют в агенты Пен
тагона. По данным, которые 
приводились в лондонской 
газете «Гардиан», через аме
риканские военные училиша 
за 30 лет после окончания 
второй мировой войны про
шло более 70 тысяч латино
американских военнослу
жащих. Многие из них зани
мают сейчас самые высокие 
посты в вооруженных силах 
своих стран и в государст

венных органах. Среди них
— главари чилийской хунты 
Пиночет, Густаво Ли и им 
подобные.

ЦРУ активно использует 
в своих целях такие учреж
дения, как управление меж
дународного развития и так 
называемый «американ
ский институт развития сво
бодных профсоюзов», со
зданный под эгидой АФТ— 
КПП. Через многочисленные 
отделения в развивающихся 
странах, а также через 
«желтые» профсоюзы, АФТ
— КПП во главе с Дж. Ми
ни старается подорвать 
единство трудящихся, вы
ступающих против засилия 
иностранных монополий. По

' сведениям ж у р н а л а
«Нейшн», в фонд «амери
канского института разви
тия свободных профсою
зов» более половины 
всех средств вносит ЦРУ, 
остальные п о с т у п а ю т  
от владельцев компаний, 
действующих в латиноаме
риканских странах («Юнай
тед фрут компани», «Грейс», 
«Анаконда коппер корпо- 
рейшн» и другие).

Подрывную деятельность 
ЦРУ осуществляет в лати
ноамериканских странах 
также, через Информацион
ное агентство США (ЮСИА) 

и так называемый «корпус 
мира». Оно не брезгует со
трудничеством с уголовными 
элементами из мафии, с фа
шистскими террористиче
скими группами типа «анти
коммунистического альянса 
Аргентины» и «Мано Блан
ка» в Гватемале, с кубин
ским контрреволюционным 
отребьем. При их помощи 
оно пытается устранять ла
тиноамериканских государ
ственных и политических 
деятелей, не угодных моно
полиям, Так, именно ЦРУ 
стояло за спиной заговорщи
ков, которые готовили поку

шение на главу правитель
ства Панамы генерала Ома
ра Торрихоса, на президен
та Коста-Рики Д. Одубера 
Кироса, на видных государ
ственных деятелей Перу и 
других. Но какими бы ни 
были маски, которые напя
ливают на себя агенты ЦРУ, 
народы Латинской Америки 
научились распознавать их 

истинное обличье врагов ми
ра, демократии и прогрес
са...

«ЦРУ — не просто шпи
онское агентство, как об 
этом думают плохо инфор
мированные люди. Оно пред
ставляет собой подрывную 
организацию, которая вме
шивается во внутренние де
ла других государств, дейст
вуя подпольно и скрыто»,— 
заявил в национальном кон
грессе Мексики сенатор Але
хандро Каррильо. Бывший 
министр иностранных дел 
Колумбии А. Васкес Карри- 
соса указывает, что «ЦРУ 
США превратилось в меж
американскую ■ проблему», 
поскольку оно становится 
орудием вмешательства 
«всякий раз, когда оказыва
ются под угрозой или стра
дают интересы частного ка
питала».

«ЦРУ — это идеология»,
— признавались бывшие со
трудники у п р а в л е н и я  
В. Марчетти и Дж. Маркс в 
книге «ЦРУ: культ развед
ки».

Идеология, терпящая крах,
— добавим мы. Нынешний 
кризис в деятельности ЦРУ, 
проявляющийся, в частно
сти, и на вулканическом ла
тиноамериканском континен
те, — это отражение глубо
кого и неизлечимого кризи
са, который переживает вся 
система капитализма на ны
нешнем этапе своего сущест
вования.

В. ХОРХОРДИН,
(ТАСС).
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П О Б Е Д а !
................................

Б Р А Т Ь Я
КОМАРОВЫ

Комаровы — распростра
ненная в Нарыме фамилия. 
Такая же коренная, как фа
милии Колпашниковых, Су- 
хушины-х, Деевых, Нестеро
вых, Пушкаревых... По рас
сказам дедов, ведут они 
свою родословную от каза
ков самого Ермака Тимо
феевича.

Братья Комаровы, как и 
все нарьшчане, с детства по
знали премудрости рыбного 
промысла, уверенно чувст
вовали себя и на крутой реч
ной волне, и в глухом таеж
ном урмане. А когда вырос
ли в крепких и мужествен
ных парней, ушли служить в 
Красную Армию,

Передо мной — пожелтев
шая фотография. Под раз
вернутым знаменем молодые 
красноармейцы. Взгляд нх 
уверен и смел, ладно сидят 
гимнастерки, левая рука на 
эфесе шашки. Фотография 
не простая. На обороте вой
сковая. печать и текст, от
печатанный на машинке: 
«Красноармейцу Комарову 
Г. Д. за отличную боевую и 
политическую подготовку». 
Подписи командира уже не 
разобрать. Зато рядом чет
ко: «Комиссар второго кон
но-артиллерийского полка, 
батальонный комиссар Яку
шев».

Так бы и хранилась эта 
фотография в семейном 
альбоме сестер Комаровых. 
Но вот в феврале нынешне
го года в колпашевской 
городской газете «Советский 
Север» было опубликовано 
письмо следующего содержа
ния:

«Уважаемая редакция. 
Высылаю вам фотографию 
моих однополчан, с которы
ми вместе призывались в 
армию в сентябре 1938 года, 
вместе проходили службу на 
Дальнем Востоке во втором 
конно-артиллерийском полку 
31-й. казалерийской дивизии. 
Фотография 1937 года запе
чатлела передовой расчет 
братского орудия 6-й бата
реи. Братского потому, что в 
составе расчета были братья 
Комаровы и Карповы из 
Колпашева. За успехи в 
боевой и политической ^под
готовке этот орудийный 
расчет и сфотографирован у 
развернутого знамени полка. 
Все мы вместе выехали на

19 с е н тя б р я . « В и н н е т у  — 
с ы н  И н ч у -Ч у н а »  (две с е р и и ) — 
18, 21.

г о ш о

СЕГОДНЯ
В КИНОТЕАТРАХ: 

«РОДИНА»
«В ей, в е т е р о к !»  — 9, 12-40,

14-30 , 18-20. 18-30, 20-20, 22.
« Д р у з ь я  м о и »  — 10-50.

имени М. ГОРЬКОГО
«О, с ч а с т л и в ч и к !»  (две серии) 

- 8 - 3 0 ,  11, 13-30, 16, 18-30. 21. 
« А п а ч и »  —  9, 10-50, 12-40,
14-30, 16-20, 18-10, 20, 21-50.
З ал  к и н о х р о н и ки . « В ла д и сл ав  
Т р е т ь я к  п р о т и в  Б обби Х алла» , 
« Н е р в ы  б о л ь ш и е , м а л е н ь ки е , 
м н о ги е ...»  —  9, 10-05. 11-10,
13- 20, 15-30. 17-40, 19-50. 22.
«Это б е с п о к о й н о е  с т у д е н ч е 
ство»  —  12-15, 14-25, 16-35,
18-45, 20-55.

«ОКТЯБРЬ»
« С о кр о в и щ е  С е р е б р я н о го

о зер а »  — 8-40, 12-30, 14-25,
16- 20. 18-15, 20-10, 22-05. «Т аи 
на  п а р т и з а н с к о й  з е м л я н к и »  — 
10-30. «О, с ч а с т л и в ч и к !»  (две
серии) —- 8-40, 11-40, 14-40,
17- 40. 20-40.

имени И. ЧЕРНЫХ
« О д и н о ж д ы  о д и н »  — 9, 12-20,

1 4 - 15, 16-10, 18-05. 20, 21-50. «О, 
с ч а с т л и в ч и к !»  (две серии) — 
14-10. 16-45 , 19-20._ « М о с кв а  — 
К а с с и о п е я »  —  10-э0.

«СИБИРЯК»
« В е р о н и к а » г -9 -2 0 . « П о х о ж д е 

н и я  кр а с а в ц а -д р а гу н а »  — I I ,
12.46, Л  4-20, 1 6 , 17-40, /19-20,

«ПИОНЕР»
«Эй, в ы , ко в б о и !»  — 9, 10-30, 

12 13-30 15, « О п е р а ц и я  « К о б 
ра»  — .18-30, 18-20. 20-10, 22.

КИНОТЕАТР
«БЕЛОЕ ОЗЕРО» 

« Р о га т ы й  б а с ти о н »  —  11. 13, 
15, 17. 19, 21.

ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ 
«АВАНГАРД»

« Г л а в н ы й  д е н ь»  — 17. 19, 21. 
ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ 
ПОДШИПНИКОВОГО 

ЗАВОДА
« И щ у  м о ю  с у д ь б у »  — 17-10, 

19, 21.
ДОМ КУЛЬТУРЫ 

«СИБКАБ^ЛЬ»
« Д о л и н а »  —  17-10, 19, 21.

фронт под Ленинград. Затем
я был переведен в другую 
часть, и с тех пор мы рас
стались». Письмо заканчи
валось словами: «Откликни
тесь, друзья!».

Вскоре газета «Советский 
Север» снова вернулась к 
опубликованной фотографии. 
В редакцию пришла Ф. Д. 
Комарова. На снимке она уз
нала своих братьев — Инно
кентия и Георгия.

— Четыре брата и сест
ра Руфина, — рассказывает 
Фаина Дмитриевна, ,— были 
на фронте почти с первых 
дней войны. — Не верну
лись Михаил, Василий я 
Георгий. Сложили головы.

Знает Фаина Дмитриевна, 
что Георгий погиб под Ор
лом и похоронен в деревне 
Клен. Был Георгий гвардии 
капитаном.. А Иннокентий 
четыре месяца находился в 
окружении, вернулся домой 
после контузии и спустя 
несколько лет умер.

Нет, не откликнутся 
братья Комаровы! Сохрани
лось только письмр, отправ
ленное 30 июля 1943 года 
командиром войсковой ча
сти в далекий городок на 
Оби — Колпашево. Адресо
вано оно было матери Геор
гия Комарова.

«Дорогая Ольга Иванов
на! Вместе с , вами мы поте
ряли лучшего из наших бое
вых друзей — вашего сына 
Комарова Георгия Дмитрие
вича, погибшего 16 июля 
1943 года. Наша часть, в ко
торой служил ваш сын, а 
наш боевой друг, в середине 
июля начала наступление 
против фашистских голово
резов на одном из участков 
Западного фронта. За срав
нительно короткий промежу
ток времени наша часть про
рвала сильно укрепленный 
рубеж противника с, тремя 
линиями обороны и продви
нулась в глубину. На пути 
нашего наступления оста
лись тысячи трупов враже
ских солдат и офицеров, сот
ни танков и орудий.

Ваш сын был в числе пер
вых при прорыве немецкой 
обороны, свято, с достоинст
вом русского человека вы

полнил свой долг перед на
родом, перед Родиной. Он 
погиб в боях" за Орел/ как 
истинный патриот, предан
ный делу партии. Похорони
ли мы вашего Георгия Дмит
риевича 16 июля 1943 года 
в деревне Клен Орловской 
области. Мы метим за Геор
гия и беспощадно истребля
ем гитлеровских оккупантов. 
Командир части, гвардии 
майор Тимофеев».

...Тридцатая послевоенная 
весна отшумела на нарым- 
ской земле. Если бы случи
лось чудо и восстали из 
праха братья Комаровы, они 
остались бы довольны дела
ми земляков, строящих мир
ную жизнь, делами своих 
сыновей. Их родной том
ский север дает стране 
нефть, сотни тысяч кубомет
ров леса, Обь превратилась 
в мошную грузовую артерию 
Сибири, а тайгу пересекли 
современные линии электро
передачи, Преображенный 
людьми край! Что может 
быть благороднее этого па
мятника погибшим в боях за 
свободу и независимость 
своей Родины!

п. колотовкин.

С л е д с т в и е
В е  Д Ж  т
Э1 гем н е 1( Т Ы

— Вы, конечно/ помните 
очаровательную Зиночку 
Кибрит из телевизионной 
серии «Следствие ведут зна
токи»? — спросил началь
ник научно-технического 
отдела областного управле
ния внутренних дел подпол
ковник Петр Николаевич 
Оглоблин. — Ту, на которую 
обычно возлагается в филь
ме техническая' часть рассле
дования?.. Ну, так вот, у 
нас ’тоже есть своя Зиночка. 
Только зовут ее Альбина 
Павловна Земцова, . она — 
лейтенант милиции.; И спе
циализация у нее поуже — 
заведует химической лабора
торией.

Невысокая молодая жен
щина смущенно улыбнулась.

Химическая лаборатория 
в милиции? Впрочем, что 
же тут особенного. Техниче
ские средства, научные ме
тоды работы давно взяты на 
вооружение стражами об
щественного порядка. Толь
ко теперь эта научно-техни
ческая оснащенность стала 
намного больше. Помню, лет 
пять назад почти все экс
перты НТО сидели в одной 
большой комнате, и тем, кто 
делал химические анализы, 
приходилось бегать за обык
новенной водой через кори
дор — в фотолабораторию...

Теперь в распоряжении 
экспертов целая анфилада 
комнат. Только у А. П. Зем
цовой их три. Знакомая об
становка химической лабо
ратории: батареи сосудов с 
реактивами, точные весы, 
муфельные печи, сушиль
ный шкаф, перегонная ус
тановка. Несколько биноку
лярных микроскопов.

— Вот здесь-то, — гово
рит заместитель начальника 
отдела . капитан милиции 
М, П. Белых, — и удалось 
доказать, что это была та 
самая /машина..

...Это произошло без сви
детелей. Неизвестный авто
мобиль сбил человека, сто
явшего около открытой 
дверки «уазика», и умчался. 
Пострадавшего в тяжелом 
состоянии отправили в боль
ницу, а на место происшест
вия выехала оперативная 
группа, в состав которой 
входила и А. И. Земцова. 
Она обнаружила, что на 
дверке «уазика» кое-где 
сорвана краска. И начался 
скрупулезный поиск. Здесь 
нет нужды рассказывать, 
как был взят под подозре
ние один «запорожец». Важ
но другое: с лупой в руках 
Альбине Павловне пришлось 
осмотреть чуть ли не всю 
машину,. прежде чем она об
наружила микроскопические 
частицы инородной краски.
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Теперь надо было доказать, 
что они — результат злопо
лучного происшествия...

Немало времени провела 
эксперт, склонившись к 
окулярам микроскопа, осве
щая образцы поляризован
ным светом, прежде чем на
шлись веские доказатель
ства однородности структу
ры красящего слоя «уази
ка» и микрочастиц, взятых 
с «запорожца». Затем наста
ла очередь химического ана
лиза. Оба сравниваемых об
разца испепелили в муфель
ной печи и провели сравни
тельный анализ минерально
го состава. Одинаковыми 
оказались и связующее ве
щество краски, и ее крася
щие компоненты — хрома- 
ты свинца и берлинская ла
зурь... Неопровержимые 
доказательства виновности 
водителя «запорожца» были 
получены.

— Иногда требуется . и 
спектральный анализ, — 
рассказывает Альбина Пав
ловна. — Мы обычно обра
щались за помощью к уче
ным — в политехнический 
институт, университет. Но 
теперь, посмотрите, — она 
ведет нас в третью комнату, 
тесно уставленную прибора
ми, — получили современ
ные спектрографы. И скоро 
все спектральные анализы 
сможем делать сами.

— Наша задача, — гово
рит Марта Петровна Белых, 
— прежде всего обнару
жить следы, которые оста
вил преступник ' на месте 
преступления. Как можно 
больше следов, чтобы ус
пешно вести экспертизу. А 
преступник, как известно, 
старается следов не остав
лять. Впрочем, до сих пор 
широко используется такой, 
наверное, самый старый тех
нический метод следст
вия, как дактилоскопия.

Действительно, дактило
скопия — метод индентефи- 
кации преступника по остав
ленным им отпечаткам паль
цев и ладоней — применяет
ся давно. Но и он сейчас 
переходит, так сказать, на 
новую ступень.

Видели в соседней 
комнате девчат, которые 
колдуют над отпечатками 
пальцев? — спрашивает 
Петр Николаевич. — Это 
кодировщицы. По целому 
ряду специфических призна
ков они составляют код каж
дого отпечатка пальцев тех, 
кто когда-либо нарушил за

кон. Этот код поступает в 
память электронно-счетной 
машины. Когда мы закон
чил! насыщать эту память 
данными, нам достаточно 
будет ввести код свежего от
печатка, найденного на 
месте преступления, в элек
тронно-счетную машину, и 
она выдаст нал! несколько 
карточек тех, кого можно 
подозревать...

Разные экспертизы прихо
дится проводить сотрудни
кам отдела. Устанавливать 
труппу крови по следам, ос
тавшимся на орудии пре
ступления. Выявлять под- 
■чистки и подделки в доку
ментах. По М'Икроскопи'че- 
ским следам-трассам дока
зывать, что пуля вылетела 
именно из этого ствола, а за
мок сломан при помощи 
именно этой отвертки..:

Обычно каждое преступ
ление требует проведения 
нескольких экспертиз ■— та
кая экспертиза называется 
комплексной. Так было, на
пример, в Александров
ском. Там хозяин, неожи
данно вернувшись домой, 
застал в своей квартире во
ра. Завязалась схватка, во 
время которой преступник, 
смертельно ранив потерпев
шего, решил, чтобы скрыть 
следы, поджечь дом. Он 
вылил в сенцы канистру со
лярки и бросился бегом че
рез огороды..

Схваченный, преступник 
отрицал все. Его изобличи
ли эксперты. Трассологиче
ская экспертиза доказала, 
что следы, оставленные в 
огороде, принадлежат имен
но елху. А химическая экс
пертиза подтвердила, что 
пятно на его одежде оста
вила та самая солярка, ко
торой был облит дом...

В фотопавильоне отдела 
немало аппаратуры. Специ
альный светофильтр в сое
динении со стандартным 
увеличителем «Беларусь» 
лолюгает выявлять поддел
ки в документах, фотогра
фируя их в инфракрасных 
лучах. А «ПОН» — прибор 
оптического наблюдения :— 
дает возможность сравни
вать два образца. Напри
мер, совместить изображе
ние поддельной печати с изо
бражением настоящей — 
это сразу выявит. самые 
незначительные отклонения, 
допущенные фальсификато
рами.

Вся эта техника — в расг 
поражении людей энергич
ных, творческих, молодых. 
Эксперт Юрий Пергаменщи- 
!К0в считается здесь «стари
ком» — ему тридцать пять 
лет. В НТО приходят после 
университета, .ТИАСУРа. 
Оттуда,- в частности, при
шел в отдел инженер Борис 
Вохминцев, еще студентом- 
дружннником получивший 
медаль «За отвагу». По
явились в НТО и «академи- 
ки» — недавно окончил ака 
демию МВД Анатолий Ми
халев.

— Открываем новую ла- 
бо*раторшо, — говорит Петр 
Николаевич. — Пищевую. 
Теперь сможем проводить 
анализ пищевых продуктов. 
С ними, знаете ли, тоже 
иногда делают немало махи
наций...

Днем и ночыо, вместе со 
следователями и оператив
никами, несут свою вахту 
эксперты. Б. БОРИСОВ.

КЛУБ
ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНИКОВ

« П р е д а н н о с ть »  — 15, 18, 21.

T S

за в о д  — п у с к о в а я  с т р о й к а  г о 
да. 20.20 — 21.50. С п е к т а к л ь  
Г о с у д а р с т в е н н о го  о р д е н а  Л е 
н и н а  Б у р я т с к о г о  т е а тр а  о п е р ы  
и  б алета  « К р а с а в и ц а  А н га р а » .

М Ж  т
П Я Т Н И Ц А , 19 с е н т я б р я  
П Е Р В А Я  П Р О Г Р А М М А  

М О С К В А
9.00. Н о в о с т и . 9 .10 . «О сн о вы  

с о в е т с к о го  за ко н о д а те л ь с т в а » . 
« С о ц и а л и с т и ч е с ко е  г о с у д а р с т 
во  и  п р а в о » . 9 .40 . Ц в . К о н ц е р т  
у ч а с т н и к о в  д е т с ко й  х у д о ж е с т 
в е н н о й  с а м о д е я т е л ь н о с т и  Д в о р 
ц а  п и о н е р о в  им . Ф р у н з е . 10.10. 
« Б а х а р е в ы  м а ш и н и с т ы » , Теле 
в и з и о н н ы й  д о к у м е н т а л ь н ы й
ф и л ь м . (Н о в о с и б и р с к ) . 10.25. 
Ц в . Ф и л ь м  —  д е тя м . «Город  
м а с те р о в » . Х у д о ж е с т в е н н ы й  
ф и л ь м . (« Б е л а р у с ь ф и л ь м » .
Ш 6 5  г.). 11.45. « Р у с с к а я  р ечь» . 
12.40. К о н ц е р т  с о л и с т а  Б о л ь 
ш о го  те а тр а  С ою за  ССР 
В. П ь я в к о . 13.15. « М о с к в а  и  м о 
с к в и ч и » . 13.45. Ц в. К о н ц е р т  
о р к е с т р а  р у с с к и х  н а р о д н ы х  
и н с т р у м е н т о в  Ц е н т р а л ь н о го  
т е л е в и д е н и я  и  В с е с о ю зн о го  
р ад и о . 14.15. П р е м ь е р а  т е л е в и 
з и о н н о го  м н о го с е р и й н о го  х у 
д о ж е с т в е н н о го  ф и л ь м а  «В а
р и а н т  «О м ега» . 5 -я  с е р и я .
15.25. « Т р и  в с т р е ч и  в  Я р о с 
ла вле » . Т е л е в и з и о н н ы й  о ч е р к .
15.55. Ц в. П р е м ь е р а  т е л е в и з и 
о н н о го  с п е к т а к л я  «Беда от 
н е ж н о г о  се р д ц а » . 16.45. К о н 
ц е р т  н а р о д н о й  а р т и с т к и  СССР 
Л . З ы к и н о й .  17.30. « В р ем я» . 
18.00. К о н ц е р т  о р к е с т р а  р у с 
с к и х  н а р о д н ы х  и н с т р у м е н т о в  
Ц е н т р а л ь н о го  т е л е в и д е н и я  и 
В с е с о ю з н о го  ради о.

ТО М С К
18.30. П р о гр а м м а , п о с в я щ е н 

н а я  Д н ю  р а б о т н и к а  леса .
М О С КВ А

19.45. П р е м ь е р а  те л е в и з и 
о н н о го  м н о го с е р и й н о го  х у 
д о ж е с т в е н н о го  ф и л ь м а  «В а 
р и а н т  «О м ега» . 5 -я  се р и я .
20.55. « М о с кв а  и  м о с кв и ч и » .
21.25. Ц в . П р е м ь е р а  т е л е в и з и 
о н н о го  с п е к т а к л я  «Беда от 
н е ж н о го  се рд ц а » . 22.15. К о н 
ц е р т  н а р о д н о й  а р т и с т к и  СССР 
Л . З ы к и н о й . 23.00. « В р ем я» .

ВТО РАЯ  П Р О Г Р А М М А  
ТО М С К

19.30. Н о в о с ти . 19.40. Н о в а я  
к и н о х р о н и к а .  - 19.50. X X V  с ъ е з 
д у  КП С С  —  д о с т о й н у ю  в с т р е 
ч у . Т о м с к и й  к о м б и к о р м о в ы й

П Я Т Н И Ц А , 19 с е н т я б р я
7.40. « Р о д н о м у  го р о д у  —  в ы 

с о к у ю  д и с ц и п л и н у  т р у д а  и  б ы 
та » . 9 .00. П о с т р а н и ц а м  га з е т ы  
« К р а с н о е  з н а м я » . 9 .10 . «Д ля 
те х , к т о  в п о ле » . К о н ц е р т . 
19.00. П о сл е д н и е  и з в е с т и я . 
19.11. Р а д и о  —* с е л ь с к и м  с л у 
ш а те л я м . Н а п о л я х  о б л а сти . 
« У с п е х  у б о р к и  р е ш а ю т  т е м п ы  
и  ка ч е с т в о »  — р е п о р т а ж  и з  
п е р е д о в о го  о тр я д а . Р а с с к а з ы 
ваем  о ге р о я х  ж а т в ы . « П я т и 
л е т к а , го д  з а в е р ш а ю щ и й »  — о 
д е л а х  к о л л е к т и в а  р а с с к а з ы в а 
е т  ге н е р а л ь н ы й  д и р е к т о р  ф и р 
м ы  « С и б и р ь»  А , П . М а с а л ы ки н .

Можно выиграть 5.000 рублей по Государственному 
3-процентно.му внутреннему выигрышному займу 1966 
года. По займу ежегодно проводится 8 тиражей выигры
шей, очередной тираж состоится 30 сентября 1975 года 
в г. Ленинграде.

В тираже разыгрывается следующее количество выиг
рышей:

Размеры
выигрышей

На один раз
ряд займа

На выпущен
ные в обра
щение 53 раз
ряда займа

5.000 2 106
2.500 5 265
1.000 20 1.060

500 109 5.777
100 750 39.750

40 8.514 451.242
Итого: 9.400 498.200
Общая сумма
выигрышей
(в рублях) 512.560 27.165.680

Вероятность выигрыша по облигациям займа увели
чивается с каждым тиражол!, поскольку количество вы
игрышей, разыгрываемых в тиражах, остается неизмен
ным до конца срока займа, а выигравшие облигации по
гашаются при выплате выигрышей и в дальнейших ти
ражах не участвуют.

Облигации займа свободно продаются и покупаются 
Сберегательными кассами.

Покупайте облигации 3-процентного займа!

УВАЖАЕМЫЕ ТОМИЧИ!
Городское бюро по трудо

устройству и информации 
населения сообщает, что ес
ли вы ищете работу по душе 
и недалеко от дома, мы вы
дадим вал! направление с 
учетом вашего желания, 
профессии, квалификации, 
опыта работы и места жи

тельства.
В бюро по трудоустройст

ву собрана информация о 
наличии вакантных мест на 
предприятиях, стройках и 
в организациях города.

Бакчарский лесхоз при
глашает желающих на заго
товку клюквы.

За справками обращай
тесь в с. Бакчар, лесхоз, 
тел. № 91-440.

Ресторану «Сибирь» тре
буются: повара, буфетчицы, 
официанты, ученики офи
циантов, лоточницы, мойщи
цы посуды, техничка, экспе
дитор, койдитер на матери
альную ответственность.

Обращаться: г. Томск,
пр. Ленина, 91. к директо
ру, тел. № 2-57-66.

Тресту «Горгаз» требуют
ся: шоферы I и II классов, 
слесари по доставке газа, 
слесари по ремонту газово
го оборудования (мужчины 
и женщины), техник-инст
руктор.

Обращаться: г Томск, пр. 
Ленина, 151-а, в бюро по 
трудоустройству, или лер.. 
Кооперативный, 4, телефон 
№ 2-42-62.

Томскому комбинату хле
бопродуктов срочно требуют
ся: зерносушилыинки, весов
щики, транспортерщнки на 
элеватор, слесари, мотори
сты в складскую механиза
цию, кочегар, грузчики, ра
бочие в цехи, стрелки в во
енизированную охрану (мо
гут работать пенсионеры), 
путевые рабочие.

Одиноки.м предоставляет
ся благоустроенное общежи
тие. Имеются места для де
тей в детском комбинате.

За справками обращаться 
в отдел кадров по адресу: 
г. Томск, ул. Мельнич
ная, 40. тел. № 2-28-51, до
полнительный 3-88,

С каждым днем пополня
ются ряды шахматистов в 
шахматном клубе Стрежево- 
го. В киноспорттеатре соби
раются многие любители 
этого замечательного вида 
спорта, чтобы показать свое 
мастерство. На прошедших 
областных соревнованиях в 
Томске сборная команда 
Стрежевого показала отлич
ные результаты, заняв пер
вое место среди команд рай
онов.

НА СНИМКЕ: чемпион
Стрежевого по шахматам 
диспетчер треста «Томск- 
газстрой» кандидат в ма
стера спорта Александр 
Лившиц.

Фото И. Лесникова.

В с е с о ю з н ы й  — з н а ч и т  о т л и ч н ы й
То, что рекорды СССР 

по тяжелой атлетике 
всегда находятся на 
уровне высших междуна
родных результатов, еще 
раз доказал ростовчанин 
Николай Колесников. Ус
тановив 17 сентября но
вое всесоюзное достиже
ние в рывке для атлетов 
полулегкого веса (до 60

килограмлшв), он занял 
первое лтесто в этом дви
жении на продолжаю
щемся в Москве чемпио
нате мира и Европы. Ко
лесников поднял 125 кг, 
что на 2 кг (великолеп
но!) лучше его прежнего 
рекорда Советского Сою
за.

В этот же третий день

чемпионата такой же ре
зультат показал и про
славленный болгарский 
атлет Георги Тодоров. 
Вот между ним и Колес
никовым и должна раз
вернуться в дальнейшем 
основная борьба за пер
венство.

(Корр. ТАСС).

С КРУПНЫМ СЧЕТОМ
Е Р Е В А Н , 17 с е н т я б р я . (К о р р .

ТА С С ). В п е р во м  м а тч е  1 /1 6  ф и 
н а ла  р о з ы г р ы ш а  К у б к а  облада-

П О Б Е Д А  АВТОЗАВОДЦЕВ

те л е й  к у б к о в  е в р о п е й с к и х  
с т р а н  п о  ф у т б о л у  е р е в а н с ки й  
« А р а р а т »  л е г к о  по б ед и л  
к о м а н д у  « А н о р т о с и с »  (Ф а м а гу 
с та , К и п р )  — 9:0. О тл и ч и л с я  
М а р к а р о в , з а б и в ш и й  п я т ь  го 
лов.

Ф у т б о л и с т ы  м о с к о в с к о го
« Т орпед о»  17 с е н т я б р я  в п е р 
вом  м а тч е  р о з ы г р ы ш а  К у б к а  
У Е Ф А  в М о с кв е  в ы и гр а л и  у 
и т а л ь я н с к о й  к о м а н д ы  « Н а п о 
ли »  -— 4:1 (2 :1). О со б е н н о  у д а ч 
но  п р о в е л  э т у  в с т р е ч у  м о ло 

д о й  н а п а д а ю щ и й  а в то за в о д ц е в  
Г р и ш и н , з а б и в ш и й  д в а  м яча . 
Ещ е по  го л у  п р о в е л и  С а ха р о в  
(11-м е т р о в ы й  ш т р а ф н о й  уд а р ) 
и Б е л е н ко в . А  у ,г о с т е й  е д и н с т 
в е н н ы й  м я ч  за б и л  С ав о л ь д и .

О т в е т н ы й  м а тч  — 1 о к т я б р я .

У с п е ш н ы й  д е б ю т  « Ч е р н о м о р ц а »
О Д ЕСС А, 17 с е н тя б р я . (К о р р . 

ТА С С ). Д е б ю т  о д е с с к о го  «Ч ер 
н о м о р ц а »  в р о з ы гр ы ш е  К у б ка  
У Е Ф А  — в м а тч е  с и т а л ь я н 
с к и м  к л у б о м  « Л ац ио»  п р о ш е л  
у с п е ш н о  — о д е с с и ты  в ы и гр а л и  — 1:0.

Н е с м о тр я  на п р о ш е д ш у ю  
г р о з у , п о л е  б ы л о  в х о р о ш е м  
с о с т о я н и и . О д е с с и ты , с р а з у  
з а х в а т и в  и н и ц и а т и в у , весь

КОНТРАТАКА -  Г О Л !
Л Е Н И Н Г Р А Д , 17 с е н тя б р я . 

(К о р р . ТА С С ). Б о л ь ш у ю  ч а с т ь  
м а тч а  ч е м п и о н а т а  с т р а н ы  по  
ф у т б о л у  м е ж д у  м е с т н ы м  «Зе
н и то м »  и д о н е ц к и м  « Ш а х т е -

м а тч  п р о в е л и  в а т а к а х , но  д о 
б и л и с ь  у с п е х а  л и ш ь  на  33-й 
м и н у т е , ко гд а  к р а с и в у ю  к о м 
б и н а ц и ю  т о ч н ы м  у д а р о м  за в е р 
ш и л  Д о р о ш е н к о . Х о зя е ва  по ля  
е щ е  м н о го  р а з  б и л и  п о  в о р о 
та м , но х о р о ш о  и гр а л  в р а т а р ь  
го с т е й  П у ч и л и .

За г р у б у ю  и г р у  п р е д у п р е ж 
д е н и е  п о л у ч и л и  два  и г р о к а  
« Л а ц и о »  — П е тр е лл и  и К и - 
н а л ь я .

р ом »  а т а к о в а л и  л е н и н гр а д ц ы , 
о д н а ко  п о б е д и л и  го с т и  — 1:0. 
Гол во в р е м я  б ы с т р о й  к о н т р 
а т а к и  на  56-й м и н у т е  за би л  
С о к о л о в с к и й .

В п е р во м  та й м е  ф у т б о л и с т  
« Ш а х т е р а »  В а н ке в и ч  не р еа 
л и зо в а л  п е н а л ь т и .

В О  В Т О Р О М  Э Ш Е Л О Н Е
Ф е д е р а ц и я  ф у тб о л а  СССР 

со о б щ а е т  р е з у л ь т а т ы  о ч е р е д 
н ы х  м а т ч е й  ч е м п и о н а т а  с т р а 
н ы  во в то р о й  л и ге  (п я т а я  зо 
на), с о с т о я в ш и х с я  16 с е н тя б р я : 

« С е л ен га»  (У л а н -У д э ) — 
« Л уч »  (В л а д и в о с т о к ) — 1:1,
« А в и а то р »  ( И р к у т с к )  — « А м ур »  
(Б л а го в е щ е н с к )  — 0:1, « Х и м и к»  
(Д ж а м б у л ) — « Г о р н я к »  (Н и 
к о л ь с к и й )  - -  2:2, « В о с то к»

(У с т ь -К а м е н о го р с к )  —- « А в т о 
м о б и л и с т »  (К р а с н о я р с к )
2:2, « С п а р та к»  (С е м и п а л а т и н с к )
— « Ч ка л о в е ц »  (Н о в о с и б и р с к )
— 1:0, « Т р а кт о р »  (П а в л о д а р ) —
« Т о р пед о »  (Т о м с к ) — 1:0,
« Ш а х т е р »  (К а р а га н д а ) — « Д и 
на м о »  (Б а р н а у л ) — 1:0, «Л оно - 
м о ти в »  (Ч и та ) - -  С К А  (Х а б а 
р о в с к )  — 2:0.

(ТАСС).

П Я Т Ь  Ш А Й Б  
В  Т Р Е Т Ь Е М  
П Е Р И О Д Е

Два матча чемпионата 
страны по хоккею прохо
дили 17 сентября.

Третье поражение под
ряд потерпел «Химик». 
Воскресенцы принимали 
на своем поле арлшйнев 
Ленинграда и уступили 
им — 3:6 (1:1, 2:0, 0:5). 
Шайбы забросили: у ле
нинградцев — Шигонцев
— 2, Панюхин, Сергей и 
Вячеслав Солодухины и 
Наханьков; у воскресен- 
цев •— Гуров, Подгорцев 
и Лаврентьев.

В Москве динамовцы 
переиграли торпедовцев 
Горького —; 3:0 (0:0, 3:0, 
0:0). После проигрыша 
на старте спартаковцам
— это четвертая подряд 
победа столичных дина
мовцев. Шайбы заброси
ли' Васильев, Титов и 
Котлов.

(Корр. ТАСС). 

Редактор
А. Н. НОВОСЕЛОВ.

Учебный комбинат объ
единения «Союзтомскмелио- 
рация» объявляет набор на 
курсы газоэлектрос варщи
ков и машинистов экскава
торов с отрывом от произ
водства. Срок обучения — 
4—5 месяцев. За время 
обучения выплачивается 
стипендия в размере 76 
рублей в месяц. Начало за
нятий — с 19 сентября.

Обращаться: г. Томск,
пос. Зональный, ул. Зеле
ная, 2. Проезд автобусом 
№ 119 до остановки «Карь
ер».

Второй трест столовых 
продолжает прием люлоде- 
жи на годичные курсы пова
ров и краткосрочные курсы 
официантов й буфетчиц, 
бухгалтеров.

Принятым, на курсы вы
плачивается стипендия 51 — 
62 рубля в .месяц. После 
окончания курсов предостав
ляется работа.в столовых и 
ресторанах города Томска.

Обращаться: .г. Толюк,
Набережная реки Ушай- 
ки, 19, отдел кадров треста 
столовых - № 2, телефон 
№ 2-54-78.

Ясли-сад № 28 пригла
шают на работу: поваров,
дневных нянь, прачку.

Обращаться: г. Томск, пр. 
Фрунзе, 133, к заведующей, 
тел. № 4-50-35.

нием 8 
обучения

ФИЛИАЛ ГОРОДСКОГО ПРОФЕССИОНАЛЬНО- 
ТЕХНИЧЕСКОГО УЧИЛИЩА № 28

объявляет прием учащихся на 1975—76 учебный год.
Филиал ведет подготовку по специальностям: этнкети-

ровщики, набивщики коробок.
Принимаются девушки не моложе 16 лет с образова- 

10 классов без вступительных экзаменов. Срок 
— 1 год. Учащиеся обеспечиваются обмундиро

ванием, трехразовым питанием, успевающим выпла
чивается стипендия в размере 25 руб. в месяц. Иного
родним предоставляется общежитие. После окончания 
училища выпускники обеспечиваются благоустроенным 
оощежитием, работой по специальности и гарантирован
ным зараоотком от 130 до 150 рублей в месяц.

Для поступления необходимы: заявление, паспорт и м  
свидетельство о рождении, документ об образовании ха
рактеристика из школы или с места работы 6 Фотогаптп 
чек размером 3 x 4  см. ’

Адре.с училища: г. Томск, спичфабрика «Сибирь», те
лефон № 5-80-23, доп. 3-48.

Проезд автобусол! № 3 до остановки «Спичфабрика».

Училище № з речного флота объявляет дополйитель- 
ныи прием по специальностям: рулевой-моторист стао 
корпусник-электросварщик, ’ “

Срок обучения — 2  года. Принимаются юноши 16 чет 
с ооразованием 8 - 1 0  классов. Условия приема — об
щие. ^ чащиеся находятся на полном государственном обеспечении. р

Прием проводится до 1 октября.
Адрес: 636101, Томская обл,, пос. Самусь ГПТУ N° 3 приемная комиссия. J ’ 1

Томский инженерно-строительный институт проводит 
прием на девятимесячные подготовительные курсы по 
подготовке к вступительным экзаменам в вуз. Для зачис
ления на курсы необходимо представить заявление на 
имя ректора, справку с лтеста работы, копию аттестата о 
среднем образовании, для десятиклассников г- Томска 
— справку из школы.

Начало занятий — с 1 октября.
Плата за обучение (22 руб.) вносится одновременно с 

заявлением.
Документы принимаются ежедневно, с 14 до 20 часов, 

в приемной комиссии института по адресу: 634003,
Томск, ул. Макушина, 9, приемная комиссия.

,  МЕНЯЮ трехкомнатную 
олаго устроенную квартиру 
в г. Тюмени на равноценную 
или двухкомнатную благо
устроенную в г. Томске.

Обращаться: г. Томск-46, 
ул. Нахимова. 15-а, корпус 

коми. 635, к Мишунину А.. II.

МЕНЯЮ благоустроен- 
н-'ю однокомнатную кварти- 

. РУ в Стрежевом на равно
ценную квартиру в г. Том
ске.

Обращаться: г. Томск, ул. 
№ БР-16В0540/1' ИВ' 88’ ТеЛ’

К300777 Заказ № 1984 г. Томск, типография издательства «Краспое знамя*.
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